Zeitschrift: Argovia: Jahresschrift der Historischen Gesellschaft des Kantons

Aargau

Herausgeber: Historische Gesellschaft des Kantons Aargau

Band: 86 (1974)

Buchbesprechung: Aargauische Bibliographie 1973

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 18.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Aargauische Bibliographie 1973

bearbeitet in der Aargauischen Kantonsbibliothek

Vorbemerkung

Erfaßt sind (nach Möglichkeit) außer den selbständigen Publikationen die Beiträge der sechs aargauischen Neujahrsblätter (für 1974) sowie der folgenden Jahresschriften: Argovia; Freiämter Kalender (für 1974); Heimatkunde aus dem Seetal; Heimatkunde des Wiggertales; Jahresschrift der Historischen Vereinigung des Bezirks Zurzach; Jahresschrift der Historischen Vereinigung Wynental; Unsere Heimat, Jahresschrift der Historischen Gesellschaft Freiamt; Vom Jura zum Schwarzwald, Blätter für Heimatkunde und Heimatschutz, hg. von der Fricktalisch-Badischen Vereinigung für Heimatkunde.

Ferner wurden aus den folgenden Aargauer Zeitungen historisch, heimat- und volkskundlich interessante Artikel aufgenommen:

AK Aargauer Kurier. Aarau (wöchentlich).

AT Aargauer Tagblatt. Aarau.

AT/NBZ Aargauer Tagblatt, Ausgabe Neue Bürger-Zeitung. Aarau (3 mal wöchentlich).

AV Aargauer Volksblatt. Baden.

AZ Freier Aargauer. Aarau.

BaT Badener Tagblatt. Baden.

BgT Brugger Tagblatt. Brugg.

FB Fricktal-Bote. Frick (3 mal wöchentlich).

WA Wohler Anzeiger. Wohlen (2 mal wöchentlich).

ZT Zofinger Tagblatt. Zofingen.

Geordnet ist das Titelmaterial in einem einzigen Alphabet nach Schlagwörtern biographischer und geographischer Natur (Personen- bzw. Gemeinde- und Landschaftsnamen sowie Aargau).

Den Hauptanteil an der Bearbeitung hatte Dr. ROMAN W. BRÜSCHWEILER.

Aarau. Bahnhofplatzgestaltung vor 70 Jahren. Heitere historische Reminiszenzen. Von Bu. In: AT 11. 10. 1973, S. 34, Abb.

- Badertscher, Kurt: Aarauer Arbeiterbibliothek: wenn nicht bald ein Wunder geschieht... Bücher lesen nicht mehr «in». In: AZ 17. 4. 1973, Abb.
- Eidgenössisches Turnfest, 68, 1972, Aarau: Schlußbericht des Organisationskomitees.
 68. Eidgenössisches Turnfest Aarau 1972, 21.–25. 6.; Schweizerische Frauenturntage, Aarau 1972, 15.–18. 6. (Aarau 1972).
- (Eri)sm(ann, Paul): Von Aufstieg und Fall des Waffenplatzes Aarau. Ein Stück Militärgeschichte im Spiegel der Aarauer Kasernenfrage. In: AT 22. 6. 1973, S. 43; BgT 22. 6. 1973, S. 9, Abb.
- Merz, Adolf: Aarau in der Schöpf'schen Karte von 1578. Ein Meisterwerk seiner Zeit.
 In: AT 10. 12. 1973, S. 34, Abb.
- Rauber, Hermann, jun.: 4 Jahre Aarauer Einwohnerrat. Bestandesaufnahme der ersten Legislaturperiode. In: AT 19. 12. 1973, S. 33; BgT 19. 12. 1973, S. 25.

- Saxer, Matthias: Aarauer Galerien, 1: Die Galerie 6. Von der Storchengasse an die Milchgasse. In: AT 19. 4. 1973, S. 46, Abb.
- S(axer), M(atthias): Aarauer Galerien, 2: Die Galerie Zisterne. Leben könnte ich davon sicher nicht! Interview (mit dem Leiter, Peter Brühlmann). In: AT 21.4.1974, S. 38; BgT 21. 4.1973, S. 9, Abb.
- S(axer), M(atthias): Aarauer Galerien, 3: Die Stadtbibliothek. Bilder mitten unter Büchern. In: AT 27. 4. 1973, S. 45; BgT 27. 4. 1973, S. 9, Abb.
- S(axer), M(atthias): Aarauer Galerien, 4: Galerie Krone. Aargauer Künstlern eine Chance geben. (Leitung der Galerie: Amalie Breuninger.) In: AT 1. 5. 1973, S. 53;
 BgT 1. 5. 1973, S. 9, Abb.
- (Weber, Ulrich:) Aarau. (Hg. von der Stadt Aarau.) Aarau 1973.
- Aarau/Hochschulplanung. Bruppacher, Matthias: Hochschulstadt Aarau? In: Aarauer Neujahrsblätter, 2. Folge, 48, 1974, S. 13-18.
- Aarau/Kadetten. E(rismann), P(aul): Wehrhafte Jugend einst. Uniformen- und Waffenschau der Aarauer Kadetten von 1789–1889 (im Aarauer Schlößli). Photos: H(einz) F(röhlich). In: AT 31. 3. 1973, Beilage; BgT 31. 3. 1973, Beilage, Abb.
- 50 Jahre Kadettenmusik Aarau, 1923-1973. Jubiläumsschrift. Aarau 1973.
- Aarau/Kantonsbibliothek. Kostbarkeiten im Wettinger Gluri-Suter-Haus. Aus der Geschichte des Aargauer Buches. Von pt. In: BaT 24. 2. 1973, S. 39, Abb.
- O(berholzer), N(ikolaus): Das Buch im Kanton Aargau. Interessante Ausstellung in Wettingen. In: AV 22. 2. 1973, Abb.
- Stella, Mario: Das Buch als Kunst. (Ausstellung «Das Buch im Aargau vom Mittelalter bis zur Gegenwart» im Gluri-Suter-Haus.) In: BgT 7. 3. 1973, S. 39.
- Aarau/Kantonsschule. Sochatzy, Klaus: Das neuhumanistische Gymnasium und die rein-menschliche Bildung. Zwei Schulreformversuche in ihrer weiterreichenden Bedeutung. Göttingen 1973. (S. 45–145: Ernst August Evers und die Reform der Aarauer Kantonsschule.)
- Aarau/Kunsthaus. Amerikanische Graphik seit 1960. (Ausstellung.) Bündner Kunsthaus, Chur..., Kunsthaus Aarau, 26. 1.–25. 2. 1973. (Katalog bearb. von Eva Maria Krafft und Veronika Schäfer-Foehn.) 1973.
- Forum International. Konfrontation 4: Formen des Realismus. Werke amerik., engl., deutscher und schweiz. Künstler. (Ausstellung) 8. 6.-15. 7. 1973. (Katalog. Einf.: Heiny Widmer.) 1973. Beil.: Werkverzeichnis.
- Jürg Kreienbühl. (Ausstellung) 18. 5.-24. 5. 1973. (Katalog. Einf.: Heiny Widmer.)
 1973.
- Aarau/Lehrerseminar. Ausverkaufsstimmung verhindern. Interview mit dem neuen Seminardirektor Dr. Franz Kretz. Von MB. In: AT 1. 2. 1973, S. 5; BgT 1. 2. 1973, S. 5; WA 2. 2. 1973.
- Bedeutsam und beseelt von Idealen. Jubiläumsfeier 100 Jahre Seminar Aarau in der Stadtkirche. Von th. In: AT 2. 6. 1973, S. 45; BgT 2. 6. 1973, S. 11, Abb.
- Aarau/Maienzug. Im Jugendfestfieber. Zum Aarauer Maienzug und zum Lenzburger Jugendfest. Beiträge von Ulrich Weber, Charles Tschopp, Theo Elsasser u. a. (Aarau); Walter Lips (Lenzburg). In: AT 5. 7. 1973, Beilage; BgT 5. 7. 1973, Beilage, Abb.
- Weber, Ulrich: Das Bankett. 4 Erzählungen zum Aarauer Maienzug. Ill. von Edmond Seiler (ems). Aarau (1973).

- Aarau/Region. Das Blaubuch von WSB, Wynental- und Suhrentalbahn, und BBA, Busbetrieb Aarau. (Zwei Unternehmungen des öffentlichen Verkehrs. Aarau 1973.)
- Linder, Walter: Volksschulen in der Region Aarau. In: Aarauer Neujahrsblätter,
 Folge, 48, 1974, S. 19-27, Abb.
- Stau(besand, Alfred): Beim Start ins 1973 ein Blick zurück. Dies- und jenseits der Aare. In: AZ 4. 1. 1973, Abb. (Kurzer Jahresrückblick, gemeindeweise.)
- Weber, Ulrich: Neigung zur «Regionalstadt». Die Vertreter der Außengemeinden äußern sich zur Gesamtentwicklungsplanung. In: AT 31. 1. 1973, S. 33; BgT 31.1. 1973, S. 11.
- Aarau/Schulwesen. Schlienger, Armin: Schule und Theater in Aarau. In: Aarauer Neujahrsblätter, 2. Folge, 49, 1974, S. 50-58.
- Wagner, Fritz: Die künftige Entwicklung der Aarauer Schulen. In: Aarauer Neujahrsblätter, 2. Folge, 48, 1974, S. 4–12, ill.
- Aarburg. Aarburg einst und jetzt. Wer weiß noch, wo einst das «Hasenbrünneli» stand? Von P. Gl. In: AZ 24. 1. 1973, Abb.
- Flößerei und Schiffahrt auf der Aare. Von ztt. In: ZT 4. 4. 1973. (Aarburg, einst berühmter Flößerplatz.)
- Gewachsen und gediehen. Aarburg nach einem ereignisreichen Jahr. (Rückblick auf 1972.) Von e.s. In: AZ 4. 1. 1973, Abb.
- Wanitsch- Morf, Dori: Aarbiger, deheim und unterwägs. Wohri Begäbeheite us öisem Städtli i Mundart gschribe. In: AZ 8. 1. 1973 ff. (Mit Unterbrüchen meist in der Montag-Nr.)
- Aargau. (Text: Charles Tschopp. Fotos: Beringer & Pampaluchi u.a.), Genf 1973. («Die Kantone der Schweiz», 14.)
- Gautschi, Karl: Aus dem Tagebuch eines Musteraargauers. Eine Auswahl aus der gleichnamigen Kolumne im «Aargauer Kurier». Menziken 1973.
- Aargau/Abstimmungen. Wir stimmen und wählen! Eine kurze Anleitung für Abstimmungen und Wahlen in der Eidgenossenschaft, im Aargau und in den Gemeinden. (Red.: Staatsbürgerlich-politische Kommission der Aargauischen Frauenzentrale.) 1973.
- Aargau/Baudepartement. An der Grenze Recht/Eigentum. Die Aufgaben der Rechtsabteilung des aargauischen Baudepartements. Von wh. In: AT 5. 4. 1973, S. 5; BgT 5. 4. 1973, S. 5.
- Aargau/Baustatistik. Aargau, Departement des Innern, Statistisches Amt: Baustatistik.
 (Aarau) 1971 ff.
- Aargau/Bevölkerungsstatistik. Zähl, Brüderchen, zähl... Aargauer Bevölkerungsstruktur soll genauer erfaßt werden. Von ffm. In: BaT 3. 3. 1973, S. 15.
- Aargau/Eisenbahn. Heitersberglinie, ein Doppelglied in der SBB-Zukunft. Von N.E.B. In: AV 6. 4. 1973, Abb.
- Aargau/Erziehungsdepartement. Organisatorische Neuerung beim Kanton. Vorstellung der Abteilung für Kulturpflege auf der Habsburg. Von M(ax) W(eyermann). In: AT 28. 6. 1973, S. 9; BgT 28. 6. 1973, S. 35.
- Sammlung der schul- und kulturrechtlichen Erlasse. 1973. Loseblattausg. in 4 Bden.
- Aargau/Finanzdepartement. Bieri, Stephan: Ziele und Instrumente des Finanzausgleichs. In: AV 23. 11. 1973.

- Aargau/Forstwirtschaft. Wald ist Erholungsraum für alle. Von ush. In: AV 12. 7. 1973.
- Wald, ein Defizit-Geschäft? Von ush. In: AV 17. 3. 1973, Abb.
- Konsequenter Schutz des Waldes. Neue Richtlinien der Regierung für Rodungen und Bauten im Wald. Von wr. In: AT 12. 7. 1973, S. 9; BgT 12. 7. 1973, S. 29. (Kreisschreiben an die Gemeinderäte und Kreisforstämter, erläutert an einer Pressekonferenz durch Reg'rat Dr. Leo Weber u.a.)
- Aargau/Frauenturnverband. 50 Jahre Aargauischer Frauenturnverband, 1922-1972. (Festschrift.) 1972.
- Aargau/Freisinnig-dem. Volkspartei. (Freisinnig-demokratische Volkspartei des Kantons Aargau:) Die menschliche Freiheit von morgen. Der Aargauer Freisinn der Zukunft. Aarau 1973.
- Aargau/Gemeinden. «Die Gemeinde von morgen.» 12. Zurzacher Tagung der CVP
 Aargau. Von AV. In: AV 7. 5. 1973, Abb. Von kn. In: BaT 7. 5. 1973, S. 25, Portr. –
 In: WA 8. 5. 1973.
- Leuthard, Leonz: Der Stand der Arbeiten am neuen Gemeindegesetz. (Referat vom 5. 5. 1973 an der Zurzacher Tagung der Aargauer CVP.) In: AV 19. 5. 1973.
- Zahner, Bruno: Gemeindeversammlung und Einwohnerrat: Kritisch durchleuchtet.
 (Referat vom 5. 5. 1973 an der Zurzacher Tagung der Aargauer CVP.) In: AV 19. 5. 1973.
- Aargau/Geschichte. Gloor, Georges: 175 Jahre Kanton Aargau. In: AT 5. 5. 1973,
 S. 23-24; BgT 5. 5. 1973,
 S. 23-24, Abb.
- Hasler, Kurt: Hochwachten der Alten Eidgenossenschaft. In: AV 28. 7. 1973,
 Abb.
- Wessendorf, Berthold: Die überseeische Auswanderung aus dem Kanton Aargau im 19. Jahrhundert. In: Argovia 85, 1973, S. 5-370.
- Aargau/Großer Rat. Großer Rat des Kantons Aargau, Amtsdauer 1973/77. Verzeichnis der Mitglieder. 1973.
- Knecht, Max: Vor 65 Jahren Wettingens erster Großratspräsident (Dr. Alfred Wyrsch). In: AV 10. 2. 1973, Portr.
- Aargau/Heilbäder. Die Post warb für Badefreuden. Die Aargauer Heilbäder auf Poststempeln und -karten. Von W. St. In: AT 12. 3. 1973, S. 6; BgT 12. 3. 1973, S. 6, Abb.
- Aargau/Hochschulplanung. Auf dem Weg zur Hochschule für Bildungswissenschaften. In: BaT 28. 4. 1973, S. 25, Abb.
- Bruppacher, Matthias: Aargauer Hochschulplanung im Entscheidungsstadium. Hauptaufgabe: Den Erziehern helfen. In: AT 29. 11. 1973, S. 5; BgT 29. 11. 1973, S. 5; BaT 29. 11. 1973, S. 5; BaT 29. 11. 1973, S. 9. (Erste Schlußfolgerungen des Gründungsausschusses aus der Arbeit von 7 Expertengruppen, gezogen anläßlich seiner Sitzung vom 22. bis 24. 11.)
- Bruppacher, Matthias: Bildungswissenschaften im Dienst der Bildung. In: Schweizer Monatshefte, 53, 1973/74, S. 459-471.
- Bruppacher, Matthias: Was bedeutet der Forschungsbericht für den Aargau? In: ZT 15. 12. 1973.
- Bruppacher, Matthias: Aargauer Hochschulpläne grundsätzlich richtig. In: AV 27, 12, 1973.

- Bruppacher, Matthias: Zum Projekt der Aargauer Bildungshochschule. Der letzte Schritt zur Anerkennung. In: AT 28. 5. 1973, S. 5; BgT 28. 5. 1973, S. 5.
- Forschungsbereiche der Hochschule Aargau: Trends in der Erwachsenenbildung. Von th. In: AT 26. 6. 1973, S. 5; BgT 26. 6. 1973, S. 5.
- Die Koordinationsarbeit zwischen den Hochschulplanungen Aargau und Luzern: Die Zusammenarbeit ist auf besseren Wegen. Von hjb. In: BaT 17. 12. 1973, S. 9. (Nach einem Referat von Hanspeter Gschwend vor dem Gründungsrat der Aargauer Hochschule.)
- Müller Christoph: Wozu überhaupt Bildungsforschung? In: BaT 28. 4. 1973,
 S. 25.
- O(berholzer), N(iklaus): Kann sich die Hochschule Aargau durchsetzen? In: AV 31. 3. 1973.
- Politischer Zielkonflikt ist unvermeidlich. Die «Reformhochschule» Aargau steckt in der Planungsphase. Von ffm. In: BaT 12. 2. 1973, S. 9.
- s. auch unter: Aarau/Hochschulplanung.
- Aargau/Hutindustrie. Mundorff, Sascha; Bisegger, Arthur: Opfer der Hutlosigkeit: Aargauische Hutindustrie. In: AV 29. 9. 1973, Abb.
- Aargau/Informationsdienst. Heß, Walter: PR-Rinnsal statt Informationsfluß. Report über die bisherigen Erfahrungen mit dem Informationsdienst des Kantons Aargau. In: AT 18. 8. 1973, S. 5; BgT 18. 8. 1973, S. 5.
- Aargau/Jagd. Lienhard, Ulrich: Die Jagd im Wandel der Zeiten unter besonderer Berücksichtigung der jagdlichen Verhältnisse im Kanton Aargau. In: ZT 24., 25. 5. 1973.
- Aargau/Jugendfeste. Großes und teils altes Brauchtum. Worauf sind Kinder-, Schul-, Schieß- und Jugendfeste zurückzuführen? Von AZ. In: AZ 11. 7. 1973, Abb.
- s. auch unter: Aarau/Maienzug.
- Aargau/Kadetten. S. unter: Aarau/Kadetten, Baden/Kadetten.
- Aargau/Kantonalschützengesellschaft. Das fünfte Kantonale in Lenzburg. In: AV 23. 8. 1973, Abb.
- Weil den Bruggern St.Gallen zu weit weg war ... Aus der Geschichte der Aargauischen Kantonalschützengesellschaft. Von -rk-. In: AK 23. 8. 1973, S. 3.
- Aargau/Kantonsbibliothek. S. unter: Aarau/Kantonsbibliothek.
- Aargau/Kultur. Aarg(auische) Kulturförderung. In den Jahren 1969-72 ausgerichtete Beiträge als Beispiele der Tätigkeit des Kuratoriums für die Förderung des kulturellen Lebens im Kanton Aargau. Aarau 1973.
- Widmer, Heiny: Die offizielle Kultur des Aargau. In: AV 26. 2. 1973, Portr. («Beim AV zu Gast».)
- Aargau/Kunstdenkmäler. Stettler, Michael: Die Anfänge der aargauischen Kunsttopographie. SA aus: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 115-122.
- Aargau/Kunsthaus. S. unter: Aarau/Kunsthaus.
- Aargau/Landwirtschaft. Agrarmarathon. Agrarpolitisches Leitbild für den Kanton Aargau. Zum Hearing in der Höheren Technischen Lehranstalt in Windisch. In: AT/NBZ 3. 7. 1973, S. 23.
- Dettwiler, E(manuel): Die aargauische Landwirtschaft heute und morgen. Eine Perspektiv- und Leitbildstudie. T\u00e4nikon 1973.

- Kulturlandschaft oder Industriestaat? Die Landwirtschaft im Aargau. Von at. In: AT 2. 7. 1973, S. 5; BgT 2. 7. 1973, S. 5. (Bericht über ein Hearing in der HTL Brugg-Windisch auf Grund des Gutachtens: Agrarpolitisches Leitbild für den Kanton Aargau, ausgearb. von der Eidg. Forschungsanstalt Tänikon.)
- Zukunftsvisionen der aargauischen Landwirtschaft. Von wo. In: AV 30. 6. 1973.
 (Hearing des Finanzdepartements.)
- Ist der Aargau ein Rüebliland? Landwirtschaft für Anfänger. Von D. In: AT 30. 8. 1973, S. 6; BgT 30. 8. 1973, S. 6.
- Aargau/Militärwesen. Verein aargauischer Sektionschefs: 75 Jahre Verein aargauischer Sektionschefs (1898–1973). Festschrift. Brugg 1973.
- Aargau/Mühlen. Von den Aargauischen Mühlen zu Intermill. In: AT 2. 2. 1973, S. 6; BgT 2. 2. 1973, S. 6.
- Aargau/Neujahrsblätter. Erismann, Paul: Vom Ursprung und Wesen unserer Neujahrsblätter. In: AK 10. 1. 1973, S. 1.
- Aargau/Ortsbildpflege. Felder, Peter: Die Ortsbildpflege im Aargau. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 127-129.
- Aargau/Politik. Bircher, Silvio: Aargauer Politik, heute und morgen. Handbuch zur politischen Bildung. Aarau 1973.
- s. auch unter: Aargau/Abstimmungen, Aargau/Wahlrecht.
- Aargau/Presse. Die Aargauer Presse zwischen Wunsch und Wirklichkeit. 13. Aargauer Gespräch der Pro Argovia auf der Lenzburg. Von th. In: AT 20. 1. 1973, S. 7.
- s. auch unter: Freiamt/Presse, Zurzach/Region.
- Aargau/Rechtswesen. Gautschi, Werner: Der Straßenbau nach neuem Baugesetz. Aarau 1973. (Ergänzter SA aus: Brennpunkt, 1972, S. 89-92, 101-104.)
- Schibli, Hans, A.: Über den Friedensrichter nach aargauischem Recht. Strengelbach 1973. (Diss. jur. Zürich.)
- Zurückhaltend im Andern. Vorschläge zur Teilrevision der Strafprozeßordnung.
 Von wh. In: AT 10. 7. 1973, S. 5; BgT 10. 7. 1973, S. 5. (Veröffentlichung des Berichtes der Expertenkommission unter dem Vorsitz von Louis Lang, am 9. 7. 1973.)
- Aargau/Regierungsprogramm 1973/77. Der Regierungsrat an den Großen Rat. Regierungsprogramm 1973–1977. 1973.
- Fuchs, Adolf: Einige kritische Gedanken zum Regierungsprogramm. In: AV 14. 9.
 1973.
- Heß, Lothar: Regierungsprogramm zu oberflächlich? In: AV 6. 9. 1973.
- Huber, Hans Jörg: Versuch von großer Tragweite. In: AV 31. 10. 1973.
- Aargau/Schulwesen. Aargauische Heilpädagogische Gesellschaft: Die Hilfsschule bedarf der Aufwertung. Von Hü. In: AT 30. 11. 1973, S. 6; BgT 30. 11. 1973, S. 6. (Orientierungsversammlung der Aarg. Heilpäd. Gesellschaft über Schulversuche mit Beteiligung der Hilfsschule.)
- Hilfe für unentschlossene Schüler. Entspricht die Berufswahlschule noch einem Bedürfnis? Von OH. In: AT 1. 12. 1973, S. 5; BgT 1. 12. 1973, S. 5.
- 150 Jahre Lehrerbildung im Aargau. 125 Jahre Lehrerseminar Wettingen. Wettingen 1973.
- Impulse für das Schultheater im Aargau. 14. Aargauer Gespräch der Pro Argovia auf der Lenzburg. Von th. In: AT 13. 11. 1973, S. 7; BgT 13. 11. 1973, S. 7.

- Muntwyler, Max: Förderung des Schultheaters im Aargau. In: BaT 17. 11. 1973,
 S. 28/29, Abb.
- Nöthiger, Fritz: «Der wohlunterrichtete Schulmeister». Vom Schulunterricht in der guten alten Zeit. In: AV 19. 5. 1973, Abb.
- Ramseier, Erich: Das aargauische Bildungssystem. Versuch eines ersten Überblicks.
 Aarau 1973. («Hochschule Aargau für Bildungswissenschaften, Vorbereitungsstufe: Arbeitsberichte.»)
- Rub, Bruno: Darstellendes Spiel in der Schule. 14. Aargauer Gespräch auf der Lenzburg. In: AV 17. 11. 1973.
- Schulgespräch über die Bezirksgrenzen. Koordinationsfragen in der Region Muhen-Hirschthal-Holziken-Kölliken. Von th. In: AT 6. 7. 1973, S. 46.
- Statistisches Amt: Schulstatistik 1972. 1973.
- s. auch unter: Aarau/Kantonsschule, Aarau/Lehrerseminar, Aarau/Region, Aarau/Schulwesen, Brugg/Schulwesen, Gebenstorf, Niederwil.
- Aargau/Sozialwesen. (Häuptli, Karl:) Altersheim-Konzeption für den Kanton Aargau. Aarau 1973.
- Verzeichnis der Anstalten und Heime im Kanton Aargau. Hg. vom Kant. Fürsorgeamt. 1973.
- Verzeichnis der gemeinnützigen und sozialen Institutionen mit Wirkungskreis im Kanton Aargau. Hg. vom Kant. Fürsorgeamt. 1973.
- Aargau/Sportwesen. Aargauischer Frauen-Turnverband: 50 Jahre Aargauischer Frauen-Turnverband, 1922–1972. (Niederlenz) 1972.
- Aargau/Tiefbauamt. Die T\u00e4tigkeit des aargauischen Tiefbauamtes, (1): Der \u00f6ffentliche Verkehr wird ernst genommen. Redaktioneller Bericht. In: AT 19. 7. 1973, S. 5; BgT 19. 7. 1973, S. 5, Abb.
- Die Tätigkeit des aargauischen Tiefbauamtes, 2: Computer bringt Licht in den Straßenbau. Von at. In: AT 20. 7. 1973, S. 5; BgT 20. 7. 1973, S. 5, Abb.
- Die T\u00e4tigkeit des aargauischen Tiefbauamtes, 3: Stra\u00ddenplanung in zwei Stufen.
 Von at. In: AT 21. 7. 1973, S. 5; BgT 21. 7. 1973, S. 5.
- Die T\u00e4tigkeit des aargauischen Tiefbauamtes, 4: Wie man Kantonsstra\u00dden baut.
 In: AT 24. 7. 1973, S. 5; BgT 24. 7. 1973, S. 5.
- Die Tätigkeit des aargauischen Tiefbauamtes, 5: Spezialgebiet Brückenbau. In: AT 26. 7. 1973, S. 6; BgT 26. 7. 1973, S. 6.
- Die T\u00e4tigkeit des aargauischen Tiefbauamtes, 6: Wie aufwendig ist Stra\u00dbenunterhalt? Von MB. In: AT 27. 7. 1973, S. 5; BgT 23. 7. 1973, S. 5.
- Mit dem Tiefbauamt auf Straßenbau-Exkursion: N3 Bözberg-Birrfeld erst in 10 Jahren. Von rb. In: AT 21. 7. 1973, S. 7; BgT 21. 7. 1973, S. 35, Abb.
- Aargau/Verfassungsrevision. Verhandlungen des Verfassungsrates des Kantons Aargau.

 Sitzung, 26. 4. 1973, ff.
- Aargau, Verfassungsrat: Verzeichnis der Mitglieder. Aarau 1973.
- Basler, Andres: Wie die Arbeit anpacken? Zur Totalrevision der aargauischen Staatsverfassung. In: AZ 12. 6. 1973.
- Binder, Julius: Wie soll eine neue Verfassung gestaltet werden? In: AV 24. 2. 1973.
- Buob, Karl: Die Verfassung im Wandel der Zeit. Zum bevorstehenden Wahlgang.
 In: BgT 13. 3. 1973, S. 36.

- Byland, Hans: Wie soll der aargauische Verfassungsrat arbeiten? Offene Sprache mit dem Volk ist erforderlich. In: AZ 9. 3. 1973.
- Cr(usius, Horst:) Der Weg zu einer neuen Aargauer Verfassung: Die Arbeit in acht Sachgebiete aufgliedern. In: BaT 19. 10. 1973, S. 14.
- Müller, Georg: Stilübung oder Aufbruch? Zur Frage der Revision der aargauischen Staatsverfassung. In: AT 24. 4. 1973, S. 5; BgT 24. 4. 1973, S. 5.
- Müller, Georg: Wie macht man eine Verfassung? Die Vorschläge der Verfahrenskommission zuhanden des Verfassungsrates. In: AT 31. 10. 1973, S. 9; BgT 31. 10. 1973, S. 9.
- Remund, Markus: Zur Totalrevision der Staatsverfassung. Zus'fassung eines Vortrages innerhalb der SVP Bezirk Lenzburg. In: AT/NBZ 10. 3. 1973, S. 41.
- Riniker, Hans: Für eine kurz gefaßte Verfassung. Grundsatzerklärung der SVP anläßlich der zweiten Verfassungsratssitzung. In: AT/NBZ 12. 7. 1973, S. 27.
- Verfassungen mit kurzem und langem Leben. Aus der Aargauer Verfassungsgeschichte. Von er. In: AT 17. 2. 1973, S. 5; BgT 17. 2. 1973, S. 5.
- Weber, Leo: Verfassungsgeschichte mit Folgerungen. In: AV 24. 2. 1973. (Nach einem Vortrag zusammengefaßt.)
- Aargau/Verkehr. Haller, Urs: Verkehrsuntersuchung über die Jura-Übergänge. In: AV 5. 4. 1973, Fig.
- S. auch unter: Aargau/Eisenbahn.
- Aargau/Wahlrecht. Bircher, Silvio: Die Wählbarkeit von Beamten und staatlichen Angestellten in politische Behörden am Beispiel des Aargaus. In: Brennpunkt, 70, 1973, S. 77-80.
- S. auch unter: Aargau/Abstimmungen.
- Aargau/Weinbau. 950 Jahre Weinbau im Aargau. Von nn. In: BaT 4. 4. 1973, S. 18.
- Meyer, Arthur: Unbekanntes Weinland Aargau. In: Tages-Anzeiger Zürich 17. 5.
 1973, S. 49, Abb.
- S. auch unter: Ennetbaden.
- Aargau/Wirtschaftsgeschichte. Boner, Georg: Zur Geschichte des Weinhandels im Unteraargau am Ausgang der Bernerzeit. SA aus: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 94-107.
- Aargau/Wirtschaftspolitik. Bieri, Stefan: Aufgaben, Möglichkeiten und Grenzen. Gedanken zu einer kantonalen Wirtschaftspolitik. In: AT 20. 8. 1973, S. 5.
- Aargau/Zweckverbände. Loretan, Willy: Regionalverbände im Aargau? Herkömmliche Zweckverbände ungeeignet. In: AT 12. 1. 1973, S. 5.
- Ammann, Hektor. Waeger, Gerhart: Eine Audienz bei Hitler, die nicht stattfand. In: BaT 16. 6. 1973, S. 25 f.
- Arni-Islisberg. Nöthiger, Fritz: Arni-Islisberg, nach Zürich orientiert. In: BaT 13. 1. 1973, S. 13, Abb.
- Attelwil. Biderbost, H. Uli: Bereits 1306 im Habsburger Urbar erwähnt. Attelwil, ein kleines Bauerndorf. In: AZ 9. 8. 1973.
- Nöthiger, Fritz: Attelwil, ländliches Idyll. In: BaT 3. 2. 1973, S. 13, Abb.
- Augst. Berger, Ludwig; Joos, Marcel: Das Augster Gladiatorenmosaik. In: Römerhaus und Museum Augst, Jahresbericht 1969-70, S. 1-106, ill.

- Fis(c)h(li, Ruedi:) Nach dem «Gladiatoren-Mosaik» die «Palazzo-Böden von Insula
 41». Zur Restaurierung römischer Mosaike in Augst. In: AV 15. 2. 1973, Abb.
- Das römische Augst als archäologischer Freizeitpark? In: ZT 19. 9. 1973, Abb.
- Baden. Baden im Spiegel seiner Gäste: Conrad Geßner, Glarean. (Aus dem Lat. übers. von Caelestis Eichenseer; hg. von) Uli Münzel. In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 79–91.
- Beeler, Werner: Wie der Badener Kursaal entstand. In: AV 27. 12., 31. 12. 1973,
 5. 1. 1974, Abb.
- Chronik des Badener Krankenhauses. In: AV 12. 9. 1973.
- Chronik vom 1. 10. 1972 bis 30. 9. 1973. Von Sylvia Sempert. In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 131–143.
- Doppler, Hugo W.: Das Historische Museum im Landvogteischloß Baden. 1973.
 («Schweizerische Kunstführer.»)
- Doppler, Hugo junior: Das Museum im Landvogteischloß. Aus der römischen Sammlung: Die Münzen. In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 121–127, Fotos.
- Drei Jahre Trudelhaus. Von -r. In: BgT 12. 5. 1973, S. 47. (Galerie mit Café.)
- Eckhardt, Emil: Baden, mein Baden. Die Stadt Baden im Spiegel des Geschehens in der zweiten Hälfte des 20. Jahrhunderts. In Versen festgehalten von E'E'. Ill. von Edith Oppenheim-Jonas. Baden 1972.
- Die Fasnacht zu Baden vor 90 Jahren. Von VBG. In: BaT 9. 2. 1973, S. 38.
- 100 Jahre Kaufmännischer Verein Baden (1872-1972). Baden 1973.
- O(berholzer), N(iklaus): Kennen Sie die Badstraße? In: AV 7. 8. 1973, Abb.
- Oppenheim, Roy: Nichts ist entstanden ohne Spannungen. Zum Rücktritt von Stadtammann Max Müller, Baden. Ein Interview. In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 3-14, Portr.
- Schultze, Martin: Eine Ausstellung aus der Industriegeschichte der Stadt Baden. In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 24-37, ill.
- Städtisches Museum Baden. Eine Raritätensammlung. Verborgene Schätze kommen ans Licht. Von -i. In: BgT 16. 5. 1973, S. 39.
- Str(eif, Klaus): Vor 529 Jahren. Überfall der Zürcher auf die Stadt Baden. In: AV 26. 10. 1973, Abb.
- Baden/Dättwil. Dättwil vor dynamischer Entwicklung. Zonenplan und -ordnung vor dem Großen Rat. Von -d. In: AT 4. 5. 1973, S. 9; BgT 4. 5. 1973, S. 43, Abb.
- Für Baden ein Markstein. Von -nM-. In: BaT 12. 5. 1973, S. 39, Abb. (Planung des Stadtteils Dättwil.)
- Speiser, Ambros P.: Eröffnung des Brown-Boveri-Forschungszentrums. In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 15–23, Fotos.
- Baden/Kadetten. Mit Napoleon fing es an. Letztes Sammeln und Abtreten der Badener Kadetten. Reminiszenzen aus der Geschichte. Von br. In: BgT 19. 4. 1973, S. 47.
- Streif, Karl: «Deräbedi räbedi ...» Zur letzten Badener Kadettenübung. In: AV
 7. 4. 1973, Abb.
- Baden/Kanton. Huwyler, Josef: Was der Kanton Baden unter der Besetzung durch fremde Truppen zu leiden hatte. In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 64-78, ill.
- Baden/Region. Oettli, Max: Geologische Hinweise für Wanderlustige. In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 101-120, ill.

- Das Wirtschaftsjahr 1972 in der Region Baden-Wettingen. In: AV 16. 2. 1973, Abb.
 (Aus dem Geschäftsbericht der Gewerbebank Baden.)
- Baden/Schulwesen. «Freie Volksschule» Region Baden. Von phM. Das Schul-Modell (Entwurf). In: BaT 7. 2. 1973, S. 41.
- Individualisierender Unterricht angestrebt. Initiative für eine «Freie Volksschule Region Baden». Von th. In: AT 12. 2. 1973, S. 9; BgT 12. 2. 1973, S. 31.
- Leistung ohne Leistungsdruck, eine Alternative zur Staatsschule: Freie Volksschule der Region Baden. Von Rr. In: AK 22. 11. 1973, S. 5, Fotos.
- Die Situation der Badener Berufsschulen. (Zu einer Gesamtstudie des Gemeinderates.)
 Von AV. In: AV 24. 2. 1973.
- Beinwil (Freiamt). Danioth, Albin: Sankt Burkart, ein aargauischer Heiliger. In: AV 26. 7. 1973, Abb.
- Bellikon. F(röhlich), H(einz): Ein Aargauer besitzt die schönste Gobelin-Sammlung Europas. In: AT 12. 5. 1973, Beilage; BgT 12. 5. 1973, Beilage, Abb. (Sammlung von Dr. Wilhelm Meier, Schloß Bellikon.)
- Berikon. Nöthiger, Fritz: Berikon, stattliches Dorf auf dem Mutschellen. In: AV 9. 6. 1973, Abb.
- Besserstein. S. unter: Villigen.
- Beuggen (Südbaden). Fröhlich, Heinz: Beuggen. Ein halbes Jahrtausend Deutschritterburg, heute Heimat für 50 Kinder. In: AT 3. 2. 1973; BgT 3. 2. 1973, Abb.
- Biberstein. Die Bibersteiner gehen neue Wege. Ortsplanung. In: ZT 14. 8. 1973.
- Nöthiger, Fritz: Biberstein, einst eine Stadt, heute verträumtes Juradorf. In: BaT
 19. 2. 1973, S. 7, Abb.
- Birr. Ein Landgasthof mit Geschichte. Der Bären in Birr ist in andere Hände übergegangen. Während 10 Generationen im Besitz der Familie Anliker. Von fr. In: BgT 17. 8. 1973, S. 35, Abb.
- Zehn Generationen Anliker. Ein Landgasthof mit Geschichte. In: BaT 21. 8. 1973,
 S. 14, Abb.
- Schweizerisches Pestalozziheim Neuhof, Birr. (Festschrift anl. des Umbaues 1973.
 Text: Martin Baumgartner, Max Byland. Fotos: Roger Keisel, Werner Nefflen. 1973.)
- Experiment in einer Entwicklungsgemeinde. Birr und der «Club International Birrfeld». Von aws. In: NZZ 17. 12. 1972, Abb.
- Fis(c)h(li, Ruedi:) Die Gegenwart bestätigt Pestalozzi. Ein Portrait des «neuen Neuhof» in Birr. In: AV 7. 3. 1973, Abb.
- Mueller, Marcel D.: Die Kirche von Birr im Rahmen des protestantischen Kirchenbaues im 17. Jahrhundert. Aus dem Franz. übers. von Georg Germann. In: Brugger Neujahrsblätter, 84, 1974, S. 24-27, Abb.
- Nöthiger, Fritz: Birr, vom Bauerndorf zum modernen Babylon. In: BaT 5. 5. 1973,
 S. 17, Abb.; ZT 26. 5. 1973, Abb.
- «Wenn alle Brünnlein fließen ...» Die Wasserspender der Gemeinde Birr. Ein kleiner Überblick. Von fr. In: BgT 4. 7. 1973, S. 27, Abb.
- Birrhard. Nöthiger, Fritz: Vom Bauerndorf zur Wohngemeinde. In: BaT 7. 9. 1973, Abb.
- Blatter, Silvio, Schriftsteller, von Bremgarten. Ein Aargauer Schriftsteller sucht im literarischen Gestrüpp seinen Weg. (Silvio Blatter gibt Auskunft über seine Arbeit als

49 761

- Autor und über seine schriftstellerischen Pläne.) Von D. In: BaT 11. 12. 1973, S. 27.
- Blum, Robert, Komponist, Dirigent, Bellikon. Robert Blum. Musik als geistiges Problem. Von ahz. In: AK 10. 5. 1973, S. 11, Portr. («Der Künstler der Woche.»)
- Böbikon. Die Herren von Böbikon und ihre Burganlage. Von sb. In: BaT 29. 9. 1973, S. 44, Abb. Von er. In: ZT 10. 10. 1973, Abb.
- Böttstein. Fis(c)h(li, Ruedi:) Kernenergie: Sicher, sauber, unentbehrlich, unerschöpflich. Zum Ausstellungspavillon der NOK in Böttstein. In: AV 30. 4. 1973, Abb.
- Bözen. Nöthiger, Fritz: Bözen, «Kirchhöri Unter dem Berg.» In: BaT 2. 10. 1973, S. 13, Abb.; ZT 29. 11. 1973, Abb.
- Bosch, Reinhold. Baur, Karl: Bibliographie Reinhold Bosch. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 130-142.
- Boswil. Dorfchronik Boswil. Hg. von der Kommission Geschichte Boswil. 1972.
- Künstlerisch-kulturelles Zentrum Alte Kirche Boswil 20 Jahre alt geworden. In: AT 26. 5. 1973, S. 5; BgT 26. 5. 1973, S.S.
- Boveri, Walter. Stäuble, Eduard: Walter Boveri (1894–1972). In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 92–96, Portr.
- Bremgarten. Der sogenannte Muri-Amthof in Bremgarten. Herrschaftlicher Amthof mit Aussichtsturm. Von P. Gl. In: AT 31. 12. 1973, S. 9; BgT 31. 12. 1973, S. 9, Abb.
- Ein Unikum im Bremgarter Kirchenbezirk: Der aufklappbare Ölberg... Von adr. In: BaT 9. 11. 1973, S. 14, Abb.
- O(berholzer), N(iklaus): Altar aus Bremgarten im Zürcher Landesmuseum. In: AV 31. 3. 1973, Abb.
- Z(eller), W(illy:) Der Hexenturm von Bremgarten. In: AK 8. 3. 1973, S. 8, Abb. («Heimatkundliche Kleinigkeiten.»)
- Bremgarten/Bezirk. Käppeli, Roman: Bezirksamtmänner und Gerichtspräsidenten in den Bezirken Muri und Bremgarten seit 1803. In: Freiämter Kalender, 64, 1974, S. 61
- Brittnau. Brittnau zwischen Geschichte und Regionalplanung. Von Z. In: ZT 22. 9. 1973, Abb.
- Nöthiger, Fritz: Ein idyllisches Bauerndorf im Wiggertal: Brittnau an der Peripherie unseres Kantons. In: AZ 5. 2. 1973, Abb.
- Brugg. Bäume geben Umtriebe, aber ... Gespräch mit dem Brugger Stadtoberförster Rudolf Zehnder. Von rb. In: BgT 7. 4. 1973, S. 37, Abb.
- Banholzer, Max: Brugg und Lenzburg. Von Freundschaft und Eifersucht zweier Städte im Mittelalter. In: Lenzburger Neujahrsblätter, 45, 1974, S. 10-18, 1 Taf.
- Füchslin-Grabung vorläufig beendet: Ältestes Legionärsgrab entdeckt. Von rb. In: AT 10. 3. 1973, S. 9; BgT 10. 3. 1973, S. 40, Abb.
- 50 Jahre Vogelschutzverein Brugg. Öffentlichkeitsarbeit groß geschrieben. Von H.Ke. In: BgT 30. 8. 1973, S. 28, Abb.
- Die Sehenswürdigkeiten Bruggs. Ein historischer Stadtrundgang (unter Führung von Max Banholzer, Solothurn.) Von H.P.W. In: BgT 27. 3. 1973, S. 31.
- (Vogel, Werner:) 25 Jahre Jugendriege Brugg. 1948–1973. Brugg 1973.
- W(eyermann), M(ax): Schützenhaus, Spittel und Schule. Aus der Geschichte des Brugger Schützenhauses an der Zurzacherstraße. In: BgT 21. 2. 1973, S. 29, Abb.

- Zwei Jahrtausende in einer Stunde. Alt Brugg in Wort und Bild. Vortr. von Dr. Max Banholzer. Von H.P.W. In: BgT 23. 3. 1973, S. 45, Abb.
- Brugg/Bezirk. 12 Jahre im Durchschnitt. Brugger Bezirksamtmänner ab 1803. H. Steinenberger ist der 15. Von K. In: BgT 24. 5. 1973, S. 37.
- Brugg/Region. Brugg und Windisch: Neben- oder miteinander? Interview mit Stadtammann Dr. Eugen Rohr. Von wr. In: BgT 16. 3. 1973, S. 32, Abb.
- Lang, Gustav A.: «Windischbrugg» mehr als eine Utopie? Einige Gedanken zum Regionalzentrum, das nicht sein wird. In: BgT 24. 3. 1973, S. 24.
- Straßen, die trennen statt verbinden. Verkehrsprobleme in der Region Brugg. Von wr. In: BgT 7. 4. 1973, S. 36.
- Brugg/Schulwesen. Das letzte Bäuerinnenexamen in Brugg. Schlußpunkt unter die Landwirtschaftliche Haushaltungsschule. Von wo. In: AT 23. 3. 1973, S. 9; BgT 23. 3. 1973, S. 31.
- Bruggmann, Alfred. Alfred Bruggmann und das Cabaret Rüeblisaft. Von ahz. In: AK 17. 1. 1973, S. 10, Portr. («Der Künstler der Woche.»)
- Brunegg. Brunegg leben mit der Autobahn. Von eli. In: BaT 28. 4. 1973, S. 17. Abb.
- Nöthiger, Fritz: Brunegg, geschichtlich im Schatten des Schlosses. In: ZT 9. 5. 1973,
 Abb.
- Burkart, Hl. S. unter: Beinwil (Freiamt).
- Burkart, Erika. Gedichte sind Grade des Schweigens. Erika Burkart. Von ahz. In: AK 7. 2. 1973, S. 9, Portr. («Die Künstlerin der Woche.»)
- Byland, Peter. Peter Byland beredtes Schweigen. Der Pantomime. Von ahz. In: AK 24. 1. 1973, S. 7, Portr. («Der Künstler der Woche.»)
- Conrad-Amberg, Margrit, Altistin, Baden. Margrit Conrad-Amberg, für die einen Solistin, für die andern Pädagogin. Von ahz. In: AK 13. 12. 1973, S. 16, Portr. («Die Künstlerin der Woche.»)
- Dietwil. Nöthiger, Fritz: Im Länderdreieck Zug Luzern Freiamt. Wir stellen vor: Dietwil. In: AT 23. 10. 1973, S. 27; BgT 23. 10. 1973, S. 27, Abb.
- Dorer-Egloff, Ignaz Edward (1807-1864). Münzel, Uli: Dorer-Egloffs Bücherschatz. In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 51-63.
- Dürrenäsch. Dürrenäsch. Ausstrahlung in alle Welt. Von F.K. In: AT 1. 10. 1973, S. 7; BgT 1. 10. 1973, S. 7, Abb. («Aargauer Gemeinden und ihre Probleme.»)
- Eggenwil. Eggenwil: Musterknabe einer Grenzgemeinde. Das Tagblatt im Gespräch mit dem zurücktretenden Gemeindeammann Hans Guggisberg. Von rd. In: AT 29. 12. 1973, S. 33, Abb.
- Eiken. Moderne Planungsinstrumente nötig. Orientierung über Zonenplan und Bauordnung in Eiken. Von kr. In: AT 1. 6. 1973, S. 6; BgT 1. 6. 1973, S. 6.
- Elfingen. Nöthiger, Fritz: Elfingen, abgelegenes Bauerndorf im Jura. In: BaT 24. 11. 1973, S. 18, Abb.
- Endingen. Gasthof «Rößli». Endingen. Von bp. In: BaT 29. 3. 1973, S. 36, Abb.
- Endingen/Lengnau. Geschichtsträchtige Gräberfelder. Der Judenfriedhof von Endingen-Lengnau. Von -E-. In: BgT 14. 8. 1973, S. 27, Abb.
- Ennetbaden. Vom Ennetbadener Weinbau und seinen Trotten. Von ol. In: ZT 7. 11. 1973, Abb.

- Entfelden. Stau(besand, Alfred): Worauf ist Entfelden gebaut? Die Geologie des unteren Suhrentals hat die Entwicklung beeinflußt. In: AZ 7. 3. 1973, Abb.
- Erlinsbach. 800 Jahre Erlinsbach. Drei Gemeinden, ein Dorf. (Mehrere Verf.) In: AT und BgT 6. 9. 1973, Abb.
- Boner, Georg: Erlinsbach. Ein Rückblick in die Vergangenheit. (Aarau 1973.)
- B(user), U(rs): 800 Jahre Erlinsbach. Feiern im Zeichen der Gemeinsamkeit. In: AT 6. 3. 1973, S. 33, Abb.
- Erlinsbach. (Fotobuch zum Jubiläum «800 Jahre Erlinsbach». Hg. unter dem Patronat der Gemeinderäte.) Erlinsbach (1972).
- Im Zeichen der Gemeinsamkeit. 800 Jahre Erlinsbach: Bald beginnen die Feierlichkeiten. In: AZ 6. 3. 1973.
- Fahrwangen. Der «Bärengeist» saß fest im Gebälk. Das älteste Fahrwanger Restaurant wurde abgerissen. Von H(einz) F(röhlich)/E.B. In: AT 22. 2. 1973, S. 31; BgT 22. 2. 1973, S. 31, Abb.
- Die Richtstätte von Fahrwangen. Von St. In BaT 1. 5. 1973, S. 9, Abb. Von SAS.
 In: AV 20. 6. 1973, Abb. Von AS. In: AZ 10. 7. 1973, Abb.
- Warum Fahrwangen auf dem Trockenen sitzt. Ein Rückblick in alte Zeiten und ein Vorschlag für die Gegenwart. In: AT 19. 7. 1973, S. 23.
- Fahrwangen/Meitlisonntag. Würsch, Ursula: 3 Tage lang führen die Frauen das Szepter. Was es mit dem «Meitlisonntag» auf sich hat; berichtet von einer Seminaristin. In: AK 10. 1. 1973, S. 3, Abb.
- Fischer, Heinrich, Merenschwand. Das Ende des Schwanenwirts. Ein bis heute ungelöstes Rätsel. Von G.A. In: AT 16. 10. 1973, S. 29; BgT 16. 10. 1973, S. 29; AT/NBZ 1. 11. 1973, S. 35.
- Fisibach. Kleine Gemeinde im Sog der Entwicklung. Fisibach, östlicher Vorposten des Aargaus. Von b. In: BgT 12. 3. 1973, S. 29.
- Freiamt. (Baumann, Jörg:) Das untere Bünztal im Jahre 2020. Die Repla Unteres Bünztal verabschiedete den Gesamtplan. In: WA 20. 2. 1973, Abb.
- Bruggisser, Guido: Useme alte Freiämter-Chuchigänterli. In: WA 3. 4. 1973. (Frühere Eßgewohnheiten.)
- Bruggisser, Guido: D'Aaleggi i öiser Gäged vor 100 Johre. In: WA 27. 4. 1973.
- S(chmid, Franz:) Quer statt längs im untern Bünztal. (Regionaler Gesamtplan Unteres Bünztal.) In: BaT 23. 2. 1973, S. 13, Abb.
- Die Strohindustrie nimmt den Hut ... Von hjb. In: BaT 13. 11. 1973, S. 12.
- Freiamt/Presse. 100 Jahre Anzeiger für das Oberfreiamt. (Jubiläumsausg.) Sins 1972.
- Frick. Aus der Geschichte der Gemeinde Frick. In: FB 22. 10. 1973.
- Kreuzigungsgruppe der Friedhofkapelle Frick. Photo von W.P.K. In: AT 19.4.
 1973, S. 7; BgT 19. 4. 1973, S. 7, Abb.
- Fricktal. Das Gesicht einer Industrielandschaft. (Sißlerfeld.) Von SAS. In: AV 17. 3.
 1973, Abb. Von sr. In: AT 21. 3. 1973, S. 7; BgT 21. 3. 1973, S. 7, Abb. Von st. In: BaT 17. 3. 1973, S. 15, Abb.
- Froburger. Blum, Kurt: Die Froburger, ein bedeutendes Grafengeschlecht. Die derzeit laufende Ausgrabung der Ruine Froburg bringt interessante Tatsachen ans Licht. In: ZT 11. 8. 1973, Abb.

- Fröhlich, Abraham Emanuel. Pfarrhaus ohne Pfarrer. Von adr. In: BaT 8. 3. 1973, S. 16, Abb.
- Full-Reuenthal. Kalt, Max: Fenstersäulen in Reuenthal. In: Jahresschrift der Historischen Vereinigung des Bezirks Zurzach, 11, 1972/73, S. 42-43, Abb.
- Gebenstorf. Gebenstorf: Schule von morgen, heute geplant. In: BaT 15. 2. 1973, S. 32, Fig.
- Gebenstorfer Schulplanung 1973 bis 1982. Von A. In: AV 16. 2. 1973, Fig.
- W(eyermann), M(ax): Künstlerischer Schmuck für die katholische Kirche Gebenstorf. Gediegene Glasfenster von Josef Welti. In: AT 5. 1. 1973, S. 9; BgT 5. 1. 1973, S. 27, Abb.
- Gipf-Oberfrick/Thierstein. Burgruine Thierstein. Attraktives Ausflugsziel. Von sr. In: AT 5. 2. 1973, S. 7; BgT 5. 2. 1973, S. 7. Von St. In: BaT 22. 2. 1973, Abb.
- Gippingen. 300 Jahre Kapelle Gippingen. Von bp. In: BaT 2. 10. 1973, S. 32, Abb.
- Gränichen. Z(eller), W(illy): Das Vogtshaus in Gränichen. In: AK 11. 10. 1973, S. 5, Abb. («Heimatkundliche Kleinigkeiten.»)
- Grenacher, Karl, Pianist, Musikpädagoge, Wettingen. Karl Grenacher. Nicht nur Erziehung zur Musik, sondern auch Erziehung durch Musik. Von ahz. In: AK 14. 6. 1973, S. 15, Portr. («Der Künstler der Woche.»)
- Hunziker, Gotthilf: Musik als Lebensaufgabe. Zum Rücktritt Karl Grenachers als Seminarmusiklehrer. In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 38-40, Portr.
- Habsburg. Gesundes Gleichgewicht bewahren. Habsburg schaut in die Zukunft. Von wo. In: BgT 23. 5. 1973, S. 39, Abb.
- Nöthiger, Fritz: Braucht Habsburg ein neues Schulhaus? Geschichtliches und Aktuelles vom Dorf und Schloß Habsburg. In: BaT 27. 4. 1973, S. 19, Abb.
- Hägglingen. Nöthiger, Fritz: Hägglingen, Dorf der schönen Wegkreuze. In: AV 28. 4. 1973, Abb.
- Haeseli, Familie, Schausteller, Wettingen. Fischli, Ruedi: Familie Haeseli. Ein Leben als Schausteller. Wettingen 1973.
- Hallwil, Franz Josef von. Koch, Alois: Die Heirats-Romanze des Franz Josef von Hallwil. Aus dem «Mémorial» des Napoleon-Biographen J. de Norvins. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 88-93, Abb.
- Hausen. Nöthiger, Fritz: Wachstum dank günstiger Verkehrslage. In: BaT 3. 11. 1973, S. 17, Abb.
- Hermetschwil. Bausünden werden behoben. Vor der Gesamtrestaurierung der Klosterkirche Hermetschwil. Von Prp. In: AT 9. 4. 1973, S. 5; BgT 9. 4. 1973, S. 5, Abb.
- Ein verborgenes Kloster in unserer Nähe. In: WA 26. 1. 1973, Abb.
- Huber-Staffelbach, Margrit: Gelebter Advent. Hermetschwil. In: AV 12. 12. 1973, Abb.
- M(eyer), W(alter): Ein vergessenes Klösterlein ob der Reuß. (Frauenkloster Hermetschwil.) In: Freiämter Kalender, 64, 1974, S. 54-57, ill.
- Die Klosterkirche Hermetschwil. In: AV 5. 4. 1973, Abb. (Zur Renovation.)
- Herznach. L(ombardi), A(ldo): Die Innenrenovation der Pfarrkirche Herznach abgeschlossen. In: AV 19. 4. 1973, Abb.
- Prunkvoll restaurierte Barockplastik in Herznach. Von st. In: BaT 5. 4. 1973, S. 12,
 Abb.

- Reizvolles barockes Raumgebilde. Herznacher Pfarrkirche inwendig renoviert. Von sr. In: AT 2. 4. 1973, S. 5; BgT 2. 4. 1973, S. 5, Abb.
- Rimli, Th(eodor): Die St.Nikolauskirche in Herznach. Ein Beitrag zur glücklich abgeschlossenen Innenrenovation. In: FB 19. 4. 1973, Abb.
- Der schwarze Tod. Zeuge aus der Pestzeit. Von sr. In: AT 2. 8. 1973, S. 5; BgT 2. 8. 1973, S. 5, Abb. (Pestsarg in der Kapelle Herznach.)
- Hirschthal. Alber, Willy: Hirschthal plant und baut für die Zukunft. In: ZT 1. 9. 1973, Abb.
- Hoffmann, Felix, Graphiker, Wand-, Glasmaler, Aarau. Felix Hoffmann. Am Anfang steht die Zeichnung. Von ahz. In: AK 15. 3. 1973, S. 11, Portr. («Der Künstler der Woche.»)
- Horben (Freiamt). Z(eller), W(illy): Die Kapelle auf Horben. In: AK 19. 4. 1973, S. 10, Abb. («Heimatkundliche Kleinigkeiten.»)
- Hornussen. Hornussen. Wo ein guter Tropfen wächst. Von F.K. In: AT 7. 5. 1973, S. 6; BgT 7. 5. 1973, S. 6, Abb. («Aargauer Gemeinden und ihre Probleme.»)
- Hornusser Sommerresidenz der Säckinger Äbtissin. Von SAS. In: AV 24. 1. 1973,
 Abb. Von St. In: BaT 17. 2. 1973, S. 17, Abb. Von sr. In: AT 23. 1. 1973, S. 5;
 BgT 23. 1. 1973, S. 5, Abb.
- Hottwil. Nöthiger, Fritz: Einwohnerzahl auf Tiefstand. In: BaT 19. 5. 1973, S. 17, Abb.
- Nöthiger, Fritz: Hottwil, Bauerndorf jenseits der Jurawasserscheide. In: ZT 18. 10. 1973, Abb.
- Planung ermöglicht gesunde Entwicklung. Orientierungsversammlung über die Hottwiler Ortsplanung. Von rb. In: AT 20. 2. 1973, S. 9; Bg T20. 2. 1973, S. 28, Abb.
- Hünerwadel, Arnold, Bildhauer. Arnold Hünerwadel, 1877–1945. (Text: Biographie zitiert nach dem Schweizer. Künstlerlexikon. Eröffnungsansprache an der vom 21. 10.–12. 11. 1972 in der Burghalde veranstalteten Gedächtnisausstellung. Von Peter Mieg. Fotos: Pierre Vogel.) Hg. von der Ortsbürgerkommission und der Familie des Künstlers. Lenzburg 1972.
- Hunzenschwil. Nöthiger, Fritz: Gemeinde macht eine rasante Entwicklung durch. Hunzenschwil, das «Tankstellen- und Bußendorf» für die Automobilisten. In: AZ 3. 1. 1973, Abb.
- Husen. Rohner, Alois: Husen und seine Schmiede. In: Jahresschrift der Historischen Vereinigung des Bezirks Zurzach, 11, 1972/73, S. 44-45, Abb.
- Jonen. Nöthiger, Fritz: Jonen, prosperierende Gemeinde im Kelleramt. In: AV 13. 11. 1973, Abb.
- Jura. Frehner, Peter: Wie entstand der Jura? Geologischer Blick 225 Millionen Jahre zurück. In: AT 10. 12. 1973, S. 13; BgT 10. 12. 1973, S. 13, Abb.
- Kaiseraugst. Notgrabungen unter Zeitdruck. Weitere Überreste der römischen Wohnsiedlung in Kaiseraugst entdeckt. Von sr. In: AT 30. 7. 1973, S. 6; BgT 30. 7. 1973, S. 6, Abb.
- O(berholzer), N(iklaus): «Liebrüti» Kaiseraugst, erstes Beispiel eines Gestaltungsplanes. In: AV 9. 4. 1973, Abb.
- Der Palazzo von Augusta Raurica. Von bg. In: ZT 28. 2. 1973; BaT 11. 5. 1973,
 S. 14.
- s. auch unter: Augst.

- Kaiserstuhl. Ein verdientes Lob. Zur Erinnerung an die Buchausstellung 1972: Die Rheinstädte von Konstanz bis Basel in Buch und Karte. Von B.M. In: BgT 12. 3. 1973, S. 29.
- Kanton übernimmt Rheinbrücke Kaiserstuhl. Kleiner Rückblick in die Geschichte.
 Von bn. In: BgT 12. 5. 1973, S. 45.
- Kaisten. F(ricker), T(raugott): Interessantes zur Kirchenrenovation in Kaisten. In: FB 10. 9. 1973, Abb.
- Kaister Michaelskirche erstrahlt in altem Glanz. In: AV 15. 11. 1973, Abb.
- Kunstwerk fordert Investitionen. Kaister Michaelskirche renoviert. Von sr. In: AT 26. 11. 1973, S. 7; BgT 26. 11. 1973, S. 7, Abb.
- Moser, Walter; Fricker, Traugott: Das Gotteshaus von Kaisten erstrahlt in neuem Glanz. In: FB 26. 11. 1973, Abb. (Baubericht von W'M', Geschichtliches von T'F'.)
- Knoblauch, Familie, Oberentfelden. Kummer, Franz Walter: Knoblauch von Oberentfelden AG. (Familiengeschichte.) Basel 1973.
- Kölliken. Feilenhauerei, ein ausgestorbenes Handwerk. Der letzte Feilenhauer der Schweiz war in Kölliken. Von JKZ. In: ZT 16. 8. 1973, Abb.
- Königsfelden. Deroc, Jean: Königsfelder Festspiele 1973: Ludus Danielis. Ein Mysterienspiel aus dem 13. Jahrhundert. In: Brugger Neujahrsblätter, 84, 1974, S. 90–98, Abb.
- Dokumente des Staatsarchivs erzählen: Waldshut und das Kloster Königsfelden. 1-4.
 Von eb. In: BgT 30. 7. 1973, S. 24, Abb.; 2. 8. 1973, S. 21; 4. 8. 1973, S. 39; 25. 8.
 1973, S. 15. (Nach einem Vortrag von Staatsarchivar Georg Boner an der Volkshochschule Waldshut.)
- Felder, Peter: Eine Rokoko-Residenz für den Hofmeister in Königsfelden. In: Brugger Neujahrsblätter, 84, 1974, S. 87-89, ill.
- Königsfelden, eine Aufgabe für die Zukunft. 2. Vortrag über «Psychiatrie einst und jetzt» an der Volkshochschule Brugg (gehalten von Fritz Gnirß). Von U.B. In: AT 3. 11. 1973, S. 25; BgT 3. 11. 1973, S. 35.
- Kostbarkeiten aus Königsfelden: Das Andreas-Diptychon. Von ak. In: AK 20. 12. 1973, S. 1, Farbfoto.
- Maurer, Emil: Johann Martin Usteri und die Königsfelder Glasmalereien. SA aus: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 71-75, Abb.
- Ein Pikettfahrzeug als Geburtstagsgeschenk. (50 Jahre Betriebsfeuerwehr der Psychiatrischen Klinik Königsfelden.) Von adr. In: BaT 5. 1. 1973, S. 13.
- Seelenheilkunde einst und jetzt. Die Entwicklung der Psychiatrie am Beispiel Königsfelden. Von U.B. In: AT 27. 10. 1973, S. 27; BgT 27. 10. 1973, S. 33. (Nach einem Vortrag von H.G. Breßler an der Volkshochschule Brugg.)
- Weber, Hans: Gestickte Kostbarkeiten aus Königsfelden. Szenen aus dem Leben Christi auf einem Antependium im Berner Historischen Museum. In: Tages-Anzeiger Zürich 19. 4. 1973, S. 51, Abb.
- Koller, Ernst. Rohr, Adolf: Ernst Koller (1927-1973). In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1973, S. 97-100, Portr.
- Kulm/Bezirk. Steiner, Karl: Der Kreisturnverband Kulm. 100 Jahre Bezirksturnverein, 1867–1967. Eine Rückschau. Kulm (1972).
- Künten-Sulz. Künten und Sulz haben sich vereinigt. Zwei Orts- und zwei Ortsbürgergemeinden weniger. Von bte. In: AT 17. 12. 1973, S. 23; BgT 17. 12. 1973, S. 23.

- Vier Gemeinden werden verschmolzen. Bemerkenswerte Fusion am Rohrdorferberg.
 In: AT 19. 11. 1973, S. 27; BgT 19. 11. 1973, S. 35, Abb.
- Küttigen. Ein poetisches Pfarrhaus. Die Kirche Kirchberg. Von Paul Haller zu Hermann Burger. Von eh. In: AT 1. 2. 1973, S. 29; BgT 1. 2. 1973, S. 9, Abb.
- Kuprecht, Karl. Müller, Albin: Karl Kuprecht, ein Fricktaler Dichter. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 43-45, 1969-1971, S. 221-223, Portr.
- Laufenburg. Altes Brauchtum am Fasnachtsdienstag. Laufenburger Narrolaufen, eine große Attraktion. Von sr. In: AT 8. 3. 1973, S. 5; BgT 8. 3. 1973, S. 5, Abb.
- Gerichtssaal mit Rokokoduft. Der Laufenburger Gerichtssaal wird renoviert. Ein Bijou aus höfischer Zeit. Von sr. In: AT 27. 9. 1973, S. 9; BgT 27. 9. 1973, S. 9, Abb.
- Laufenburger Gerichtssaal wird renoviert. Von st. In: BaT 24. 1. 1973, S.,13; AV 30. 1. 1973.
- Laufenburger Pfau macht Geschichte. Von SAS. In: AV 25. 1. 1973. Von st. In: BaT 31. 1. 1973, S. 15, Abb. (Ehemaliger Gasthof zum Pfauen.)
- Reste der Stadtmauer in Laufenburg gefunden. Photo: J.E. In: AT 23. 5. 1973,
 S. 5; BgT 23. 5. 1973,
 S. 5.
- Lenzburg. Attenhofer, Edward: Wem der Römerstein im Lindwald bei Lenzburg sein Leben zu verdanken hat. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 111-114, Abb
- Attenhofer, Edward: «Mit dem Teufel getanzet und gelept». Die Lenzburger Hexenchronik. In: Lenzburger Neujahrsblätter, 45, 1974, S. 3-9, ill.
- Banholzer, Max: Brugg und Lenzburg. Von Freundschaft und Eifersucht zweier Städte im Mittelalter. In: Lenzburger Neujahrsblätter, 45, 1974, S. 10-18, 1 Taf.
- Dössegger, Ernst: Die neue Orgel in der Lenzburger Stadtkirche. In: Lenzburger Neujahrsblätter, 45, 1974, S. 55-62, 1 Taf.
- Ein Bürgerhaus hatte Geburtstag. 200 Jahre Steinbrüchliweg 1. Von atl. In: AT 21. 4. 1973, S. 35; BgT 21. 4. 1973, S. 33, Abb.
- Häusermann, Fred: Öppis us dr Burghalde um d Joorhundertwändi. Erinnerungen an alt Eichmeister Emil Bertschinger und alt Lenzburg. In: AT 11. 8. 1973, S. 39, Abb., Portr.
- Hartmann, Martin: Das römische Theater auf dem Lindenfeld bei Lenzburg und seine Konservierung. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 29-34, Abb.
- Jörin, Ernst: Lenzburg und der Stecklikrieg. Unsere Stadt während der Helvetik.
 SA aus: Lenzburger Neujahrsblätter, 41, S. 46-85; 42, S. 27-70; 43, S. 62-83; 44,
 S. 40-68. 1970-1973.
- Kostbarkeiten und Kuriositäten (aus dem Lenzburger Heimatmuseum). Photos von Hans Weber. (1. Folge.) In: AT 6. 2. 1973, S. 27, Abb.; 16. 2. 1973, S. 37, Abb.; 19. 2. 1973, S. 31, Abb.
- Kunz, Theo: Keine schöngeistige Elfenbeinturm-Institution: Aufgaben und Ziele des Philipp-Albert-Stapfer-Hauses auf Schloß Lenzburg. In: AT 7. 8. 1973, S. 19; BgT 7. 8. 1973, S. 19.
- Lenzburger Neujahrsblätter. Register 1930–1974. (Zus'gest. von) Alfred Huber. In:
 Lenzburger Neujahrsblätter, 45, 1974, S. 91–125.
- O(berholzer), N(ikolaus): Eine Stätte echter Begegnung. In: AV 18. 7. 1973, Abb. (Stapferhaus.)

- Lenzburg/Jugendfest. S. unter: Aarau, Maienzug.
- Lenzburg/Region. Gloor, Georges: Fragmente unserer regionalen Kirchengeschichte.
 In: Lenzburger Neujahrsblätter, 45, 1974, S. 19-25.
- Leuggern. Wolf, Max: Portrait eines Bezirksspitals. In: AV 11. 7. 1973, Abb.
- Leuggern/Region. Leuggern, ein Modellfall: Fünf Gemeinden planen eine Schule. Von J.R. In: BaT 31. 3. 1973, S. 38, Abb.
- Leutwil. 700 Jahre Leutwil, 1273-1973. (Mitarb.: Kurt Bertschi u.a.) Leutwil 1973.
- 700 Jahre Leutwil. Von mm./sch. In: AT 2. 7. 1973, S. 29; BgT 2. 7. 1973, S. 29, Abb.
- Liele, Herren von. Siegrist, Jean Jacques: Die Herren von Liele und ihre Herrschaft. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 44-64, ill.
- Linn. Nöthiger, Fritz: Linn und die Linner Linde. In: BaT 28. 6. 1973, S. 17, Abb.; ZT 14. 7. 1973, Abb.
- Lupfig. Nöthiger, Fritz: Von Lupfig zu Lupfig. In: BaT 7. 3. 1973, S. 17, Abb.
- F(röhlich), H(einz): Nur brave Mädchen... Mai-Tannli-Setzen in Lupfig. In: AT 7.5.1973, S. 9; BgT 7.5.1973, S. 41.
- Mäder, Ernst. Wessen bedarf der Mensch? Ein Gedenkbuch. (Gesammelte Vorträge, Übersetzungen ... Mit Beitr. von Lothar Kempter, Heinrich Straumann u.a.) Hg. von Walter Robert Corti und Guido Schmidlin. Winterthur; Zürich 1973.
- Mandach. Nöthiger, Fritz: Mandach, das Musterbauerndorf. In: BaT 19. 3. 1973, S. 13, Abb.
- Nöthiger, Fritz: Mandach, Kleinod unter aargauischen Juradörfern. In: ZT 24. 3. 1973, Abb.
- Meisterschwanden/Meitlisonntag. S. unter: Fahrwangen/Meitlisonntag.
- Mellingen. Die Kiesgrube «Ebereich» in Mellingen wird Reservat. Von inf. In: AT 8. 3. 1973, S. 6; BgT 8. 3. 1973, S. 6.
- Merenschwand. Käppeli, Roman: Merenschwands unbequeme Verfassungsräte. In: AV 31. 3. 1973, Abb. (Historische Reminiszenzen.)
- Nöthiger, Fritz: Merenschwand, ein Dorf mit großer Geschichte. In: AV 31. 3. 1973,
 Abb.
- Meyer, de, Familie. Meyer, François-Xavier de: Kurze Genealogie der Familie «de Meyer». In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 43-45, 1969-1971, S. 199-203.
- Mieg, Peter, Komponist, Maler. Peter Mieg, ein Mensch, der stimmt. Von Daeniker-Igelweid. In: AK 8. 3. 1973, S. 19, Portr., Abb. («Künstlerporträt.»)
- Däster, Uli: Der Maler Peter Mieg. In: BaT 10. 11. 1973, S. 27, Abb.
- Mönthal. Mönthal, Einwohnerzahl wie vor 300 Jahren. Von adr/eli. In: BaT 22. 3. 1973, S. 15, Abb.
- Nöthiger, Fritz: Mönthal, getrennt von der Welt. In: BaT 6. 4. 1973, S. 18, Abb.; ZT 11. 8. 1973, Abb.
- 700 Jahre alt. Aus der Geschichte der Kirche Mönthal. Von nn. In: BaT 6. 2. 1973,
 S. 13, Abb.
- S. auch unter: Fröhlich, Abraham Emanuel.
- Möriken-Wildegg. Nöthiger, Fritz: Doppelgemeinde in voller Entwicklung. Möriken-Wildegg wurde 1292 erstmals urkundlich erwähnt. In: AZ 25. 6. 1973, Abb.

- Moosleerau. Wo man schön wohnen kann. Von F.K. In: AT 12. 4. 1973, S. 5; BgT 12. 4. 1973, S. 5, Abb. («Aargauer Gemeinden und ihre Probleme.»)
- Mühlau. Mühlau: Der Scholle verpflichtet. Ein Bildbericht. In: AT 3. 11. 1973, S. 27; BgT 3. 11. 1973, S. 27, Abb.
- Mülligen. Nöthiger, Fritz: Mülligen und die Mühle an der Reuß. In: BaT 26. 5. 1973, S. 20.
- Ein kleines Dorf blickt zurück. Mülligen feierte sein 700 jähriges Bestehen. Von d. In: AT 2. 7. 1973, S. 9; BgT 2. 7. 1973, S. 33, Abb.
- 700 Jahre Mülligen. In: BgT 30. 6. 1973, S. 32, Abb.
- Muhen. Das Muhener Strohdachhaus. Von M.R. In: AZ 15. 1. 1973. (Aufstellung eines Speichers aus dem Ruedertal.)
- Muri. Amschwand, Rupert: Siegel und Wappen des Klosters Muri-Gries. Sarnen 1973. (Jahresbericht des Kollegiums Sarnen, 1972/73, Beilage.)
- Fröhlich, Heinz: Gold und Silber aus dem Kirchenschatz Muri und Hermetschwil.
 Ausstellung im Klostermuseum Muri. In: AT 19. 5. 1973, Beilage; BgT 19. 5. 1973, Beilage, Abb.
- J. J. Läublin: Sonnenmonstranz aus dem Kloster Muri. In: Der Schweizerische Beobachter 30. 4. 1973, S. 74, Titelbild.
- Kron, Karl: Fasnacht in Muri. In: AK 16. 2. 1973, S. 15.
- Müller, Hugo: Der Bade- und Luftkurort Muri. In: Unsere Heimat, Jahresschrift der Histor. Gesellschaft Freiamt, 46, 1973, S. 20-51, ill.
- O(berholzer), N(iklaus): Gold, Silber und Stickereien. In: AV 12. 5. 1973, Abb.
- Muri/Bezirk. Käppeli, Roman: Als unsere Häuser noch Strohdächer trugen. In: WA 2. 3. 1973, Abb.
- Müller, Hugo: Die statistische Gesellschaft des Bezirks Muri. In: Unsere Heimat,
 Jahresschrift der Histor. Ges. Freiamt, 46, 1973, S. 52-57.
- S. auch unter: Bremgarten/Bezirk.
- Niederrohrdorf. Villiger, Josef: Ergötzliche, erwähnenwerte und andere Eintragungen. Aus früheren Schulchroniken. In: AV 28. 6. 1973, Abb.; BaT 28. 6. 1973, S. 25, Abb.
- Niederwil. Nöthiger, Fritz: Niederwil im ehemaligen «Kornland». In: AV 18. 8. 1973, Abb.
- Wilhelm Busch schlägt alle Rekorde. Dienst am Buch, Dienst an der Jugend. Von M.D. In: AK 21. 3. 1973, S. 1, Abb. (Über die Schulbibliothek Niederwil.)
- Niggli, Martha. Leisi, Ilse: Martha Niggli, eine Aargauer Schriftstellerin. In: NZZ 23. 6. 1973, S. 37.
- Oberbözberg. Orientierung über die Ortsplanung Oberbözberg. Bäuerlicher Dorfcharakter soll erhalten bleiben. Von Ku. In: AT 7. 2. 1973, S. 9; BgT 7. 2. 1973, S. 31, Abb.
- Oberentfelden. Nöthiger, Fritz: Oberentfelden, vom Bauerndorf zur Industriegemeinde. In: AZ 31. 3. 1973, Abb.
- Oberflachs. Nöthiger, Fritz: Kleines Dorf mit Schloß und Reben. In: BaT 2. 6. 1973, S. 20, Abb.
- Oberhof. Oberhof, eine Juragemeinde im Strukturwandel. Von SAS. In: AV 17. 8. 1973, Abb.
- Oberkulm. Steiner, Karl: Hundert Jahre Turnverein Oberkulm, 1872-1972. Oberkulm 1972.

- Obermumpf. Die Entwicklung einer Fricktaler Gemeinde: Obermumpf wird Wohndorf. Von sr. In: AT 28. 8. 1973, S. 7; BgT 28. 8. 1973, S. 7, Abb.
- Oeschgen. Bis Ende Jahr in neuem Glanze. Das Oeschger Schloß in Renovation. Von sr. In: AT 8. 8. 1973, S. 5; BgT 8. 8. 1973, S. 5, Abb.
- Boner, Georg: Die Pfarrei Oeschgen. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 43-45, 1969-1971, S. 49-80, Abb.
- Copia vidimata der Dorffs-Ordnung zu Oeschgen 1559. (Hg. von Fridolin Jehle.) In:
 Vom Jura zum Schwarzwald, NF 43-45, 1969-1971, S. 83-99.
- Fricker, Traugott: Zwei Oeschger Sagen in Fricktaler Mundart (s'Fraufaschtewibli Härdmänndli i der Chinzhalde). In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 43-45, 1969–1971, S. 214-215.
- Heiz, Arthur: Aus den Oeschger Bereinen. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 43-45, 1969-1971, S. 127-141.
- Heiz, Arthur: Die Flurnamen von Oeschgen. In: Vom Jura zum Schwarzwald, 43–45, 1969–1971, S. 143–169, ill.
- Jehle, Fridolin: Kommentar zur Dorfordnung (von Oeschgen 1559). In: Vom Jura zum Schwarzwald, 43-45, 1969-1971, S. 100-117.
- Kaufurkunde Oeschgen (in neuhochdeutscher Übertragung von Fridolin Jehle). In: Vom Jura zum Schwarzwald, 43–45, 1969–1971, S. 45–47, Abb.
- Kuprecht, Karl: Die Renovation des Schlößehens von Oeschgen schreitet voran. In: FB 18. 6. 1973, Abb.
- Kuprecht, Karl: Vom Gotteshaus Oeschgen. In: FB 6. 8. 1973, Abb.
- Kuprecht, Karl: Schlößchen Oeschgen bald ohne Gerüst. In: FB 26. 10. 1973, Abb.
- Kuprecht, Karl: Das Schlößehen Schönau-Oeschgen und die Herren von Schönau.
 In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 43-45, 1969-1971, S. 9-43, ill.
- Kuprecht, Karl: Das Gasthaus «Schwanen», Oeschgen. Aus der Vergangenheit einer Dorftaverne. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 43-45, 1969-1971, S. 171-179, Abb.
- Müller, Albin: Inquisitionsprozeß gegen Johannes Sprenger, Zelglin- oder Adlerwirt auf dem Feld bei Oeschgen an der Landstraße gegen Frick, wegen tätlicher Gotteslästerung, 1731–1736. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 43–45, 1969–1971, S. 181–198, Abb.
- St.Kosmas und Damian zu Oeschgen. (Renovation der Pfarrkirche.) In: FB 2. 4. 1973,
 Abb.
- Das Schönauer Schlößli befindet sich in Renovation. Von st. In: BaT 5. 2. 1973, S. 9,
 Abb.; Av 27. 2. 1973, Abb.
- Schloß Schönau in Oeschgen wird renoviert. In: AT 9. 2. 1973, S. 5; BgT 9. 2. 1973, S. 5, Abb.
- Urkundenrepertorium, Oeschgen betreffend. Zus'gest. von Fridolin Jehle. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 43-45, 1969-1971, S. 119-126.
- Oftringen. Oftringen ohne Zusammenhalt. Ein Dorf mit vier Zentren, viel Fläche, großer Zukunft. Von ZG. In: AZ, 1. 2. 1973, Abb.
- Als wichtige Verkehrsverbindungen entstanden. Chronik einer Gemeinde: Oftringen einst und jetzt. Von P.H. In: AT 5. 2. 1973, S. 7; BgT 5. 2. 1973, S. 7, Abb.

- Hämmerle, Edwin: Flurnamen in Oftringen. In: Zofinger Neujahrsblatt, 59, 1974,
 S. 25-30.
- Hubeli, Hans: Von der ersten Postablage Kreuzstraße Oftringen. In: ZT 14. 12. 1973,
 Abb.
- Olsberg. Gesamterneuerung der ehemaligen Stiftskirche von Olsberg. In: ZT 16.11. 1973, Abb.
- Reinach. Reinach. Zentrum mit Verkehrsproblemen. Von F.K. In: AT 6. 8. 1973, S. 5; BgT 6. 8. 1973, S. 5, Abb. («Aargauer Gemeinden und ihre Probleme.»)
- Steiner, Peter: Zur Geschichte der Ruine Rynach. In: Jahresschrift der Historischen Vereinigung Wynental, 1971/72, S. 28-34, ill.
- Rekingen. Wolf, M.: Rekingen im Wandel der Zeit. In: AV 23. 7. 1973, Abb.
- Remigen. Nöthiger, Fritz: «Doch kommen wir nicht wegen Essen und Trinken». In: BaT 21. 4. 1973, S. 17, Abb. (Geschichte und Entwicklung.)
- Nöthiger, Fritz: Remigen. Vom Weinbauerndorf zur Wohngemeinde. In: ZT 6. 10. 1973, Abb.
- Reuß. Schurtenberger, Josef: Die Reuß. Text und Bild: J'S'. (Zeichnungen: Christine Egger.) Solothurn 1973.
- Reußtal. O(berholzer). N(iklaus): Im Reußtal hat die Feinplanung begonnen. In: AV 28. 2. 1973, Abb.
- Der Stand der Reußtalsanierungsarbeiten. Von I.D. In: ZT 27. 11. 1973.
- Rheinfelden. (Alte Fotografien von Rheinfelden aus dem Fricktaler Museum, aufgenommen von Josef Emil Baumer, 1865–1927, Julius Lützelschwab, 1860–1944, u.a.) In: Rheinfelder Neujahrsblätter, 1974, S. 3–59.
- Besinnung auf die Idyllen. Das Fricktaler Museum zeigt eine reichdotierte Sonderausstellung. Rheinfelder Brücke und Burgstell im Wandel der Zeit. Von sr. In: AT 15. 5. 1973, S. 6; BgT 15. 5. 1973, S. 6, Abb.
- Chronik 1. 11. 1971-31. 10. 1972. In: Rheinfelder Neujahrsblätter, 1973, S. 117-131.
- Chronik 1. 11. 1972-31. 10. 1973. In: Rheinfelder Neujahrsblätter, 1974, S. 59-73.
- Enezian, Garabed: Die Siedlung R 1000 und die Gemeinde Rheinfelden (1965-72).
 In: Rheinfelder Neujahrsblätter, 1973, S. 26-109.
- Rheinfelder Brücke und Burgstell im Wandel der Zeit. Das Fricktaler Museum zeigt eine reichdotierte Sonderausstellung. Von SAS. In: AV 18. 5. 1973, Abb.
- Die Rheinfelder Johanniterkapelle, ein Kleinod. Von st. In: BaT 6. 11. 1973, S. 11, Abb.
- Rheinfelder Johanniterkapelle. Von SAS. In: AV 19. 11. 1973, Abb.
- Schäden und Mängel behoben. Vor der Einweihung der reformierten Kirche Rheinfelden. Von K.M. In: AT 31. 3. 1973, S. 5; BgT 31. 3. 1973, S. 5.
- Der Zerfall eines bedeutenden Ordens. Die Rheinfelder Johanniterkapelle. Von sr. In: AT 9. 11. 1973, S. 6; BgT 9. 11. 1973, S. 6, Abb.
- Riniken. Rinikens Ortsplanung ist abgeschlossen. Zonenplan sowie revidierte Bau- und Zonenordnung stehen zur Diskussion. Von -li. In: AT 14. 4. 1973, S. 32, Abb.
- Roth, Gottfried, Küfer u. Landwirt, Afrikareisender, Erlinsbach. Gottfried Roth (1853-etwa 1882), ein Kämpfer gegen den Sklavenhandel. Porträt eines berühmten Erlinsbachers. Von H.R. In: AT 29. 9. 1973, Beilage.
- Rothrist. Anziehungspunkt für Industrie: Rothrist, von der ländlichen Siedlung zur Industriegemeinde. Von ZG. In: AZ 4. 4. 1973, Abb.

- Die Kirche von Niederwil (Rothrist) einst und jetzt. Von P.Gl. In: ZT 14. 4. 1973,
 Abb.
- Rothrist hat viele Gesichter. Ein Dorf heute, eine Menge Weiler einst. Von Zg. In: AZ 6. 4. 1973.
- Rudolf von Habsburg. Fries, Othmar: Rudolf von Habsburg, ein außergewöhnlicher Staatsmann. In: AT 18. 12. 1973, S. 7; BgT 18. 12. 1973, S. 7, Abb.
- Rüfenach. Nöthiger, Fritz: Rüfenach, Ort, wo Milch und Wein fließt. In: BaT 14. 2. 1973, S. 17, Abb.
- Rümikon. Ein Schmuckstück ist wiedererstanden. Renovation der St.-Anna-Kapelle Rümikon. Von kn. In: BaT 19. 12. 1973, S. 37, Abb.
- Rümikon und seine Rechte am Rhein. Von kn. In: BaT 5. 10. 1973, S. 37.
- Rupperswil. Große Bauprojekte bringen schwere Eingriffe, 1: SBB verändern Rupperswiler Dorfbild. Von Sch. In: AT 15. 5. 1973, S. 27, Abb.
- Große Bauprojekte bringen schwere Eingriffe, 2: Straßenverlegung als «heißes Eisen».
 Von sch. In: AT 16. 5. 1973, S. 33, Abb.
- Säckingen (Südbaden). Die althistorische Säckinger Fridolinsprozession. Von SAS. In: AV 14. 3. 1973, Abb.
- Aus der badischen Nachbarschaft. Säckingen: zwischen Idylle und Zukunft. Von sr. In: AT 26. 3. 1973, S. 6; BgT 26. 3. 1973, S. 6, Abb.
- Säckinger Altstadtsilhouette mit neuen Aspekten. In: AT 2. 2. 1973, S. 6; BgT
 2. 2. 1973, S. 6, Abb.
- Sarmenstorf. St. Wendelinskapelle in Sarmenstorf ist renoviert. Von SAS. In: AV 13. 3. 1973, Abb. Von sr. In: AT 13. 3. 1973, S. 6; BgT 13. 3. 1973, S. 6, Abb.
- Sarmenstorfer St. Wendelinskapelle in neuem Kleid. Von st. In: BaT 14. 3. 1973,
 S. 10, Abb.
- Z(eller), W(illy): Der Findling in der Kapelle (St. Wendelin). In: AK 16. 2. 1973,
 S. 9, Abb. («Heimatkundliche Kleinigkeiten.»)
- Schenkenberg. Rimli, Theodor: Die Burgruine Schenkenberg. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 123–126, ill.
- Scherz. Nöthiger, Fritz: Scherz, Geschichte eines Bauerndorfes. In: BaT 5. 2. 1973, S. 12, Abb.
- Schinznach-Dorf. Kostbare Tropfen lagern in Schinznach-Dorf. Von al. In: AV 7. 2. 1973, Abb.
- Nöthiger, Fritz: Schinznach-Dorf, wohlhabende Weinbaugemeinde. In: ZT 8.9. 1973, Abb.
- Schloßrued. Schloßrued. Wohnen und arbeiten im Dorf. Von F.K. In: AT 14. 4. 1973, S. 6, Abb. («Aargauer Gemeinden und ihre Probleme.»)
- Schmid, Carl, Hofopernsänger, von Aarau. (A)tt(enhofer, Edward): Zum 100. Todestag von Dr. Carl Schmid (am 25. 4. 1973). In: AT 25. 4. 1973, S. 27, Portr.
- Schöftland. Vom Bauerndorf zur Industriegemeinde: Schöftland, Marktort und Metropole des Suhrentals. In: AZ 17. 1. 1973, Abb.
- Schommer, Eric, Maler, Wettingen. Oberholzer, Niklaus: Der Maler Eric Schommer. In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 41–45, Fotos.

50 773

- Seengen. Der Von-Hallwil-Burgturm im Gespräch. In: ZT 16. 4. 1973, Abb.
- Seetal. Aktualitäten aus dem Jahre 1873. Reminiszenzen an das Seetal vor 100 Jahren, 1-2. Von Wi. (Aus dem «Seetaler», 1873.) In: BgT 29. 11. 1973, S. 37; 7. 12. 1973, S. 4.
- Fischer, Ulrich: Künftige Wasserversorgung im Seetal. Aus der Arbeitsgruppe Wasserversorgung Lenzburg-Seetal-Wynental. In: AT 13. 3. 1973, S. 31; BgT 13. 3. 1973, S. 31.
- Steiner, Peter: Im Sonderbundskrieg gefallene und verwundete Seetaler. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 108-110.
- Seetalbahn. Fricker, H.: Die Bahn ist doch billiger. Fragwürdige Millionen-Tänze im «Gutachten Genton». In: AT 20. 2. 1973, S. 27; BgT 20. 2. 1973, S. 27.
- 90 Jahre aargauische Seetalbahn. Heftig diskutiert, aber von vielen geliebt. Von HRL.
 In: AT 15. 10. 1973, S. 31; BgT 15. 10. 1973, S. 31, Abb.
- Schlimmeres nicht mehr vorstellbar. Die aargauische Finanzverwaltung zum Genton-Gutachten über die Seetalbahn. Von sch. In: AT 13. 4. 1973, S. 37; BgT 13. 4. 1973, S. 37.
- Schmid, Peter: Demonstration für die Bahn. Bemerkungen und Gedanken (anl. der Fernsehsendung über die Seetalbahn in Beinwil am See, 8. 2. 1973). In: AT 9. 2. 1973, S. 33; BgT 9. 2. 1973, S. 33.
- Seon. Felder, Peter: Gotische Wandmalereien in der Pfarrkirche Seon. In: Lenzburger Neujahrsblätter, 45, 1974, S. 25–28, 1 Taf.
- Fröhlich, Heinz: Jahrhundertelang vergipst und vergessen. (Gotische Wandmalereien in der Kirche Seon.) In: AT 4. 8. 1973, S. 21; BgT 4. 8. 1973, S. 21, Abb.
- Nöthiger, Fritz: Im Norden durch eine Endmoräne abgeriegelt. Seon, vom Bauerndorf zum Industriedorf. In: AZ 30. 7. 1973, Abb.
- Sins. «La pauvre maison d'un curé de village ...» Ein Gemeindehaus «erzählt» aus der Zeit des Sonderbundkrieges. Von emb. In: AK 16. 2. 1973, S. 11, Abb. (Ehemaliges Pfarrhaus Sins.)
- Sinser Zollhaus entpuppt sich als alter Riegelbau. In: AT 21. 2. 1973, S. 5; BgT 21. 2. 1973, S. 5, Abb.
- Staufberg. O(berholzer), N(iklaus): Die Glasfenster vom Staufberg. In: AV 24.12. 1973, Abb.
- Stein. Brücke als Symbol der Gemeinschaft. 400 Jahre Holzbrücke Stein-Säckingen. Vor einem zehntägigen Fest. Von sr. In: AT 5. 4. 1973, S. 7; BgT 5. 4. 1973, S. 7, Abb. Von SAS. In: AV 4. 4. 1973, Abb.
- F(röhlich), H(einz): Europas längste Holzbrücke 400 Jahre alt. Brückenfest in Stein-Säckingen. In: AT 23. 6. 1973, S. 25; BgT 23. 6. 1973, S. 25, Abb.
- Tragischer Rittertod und Schönauer Kreuze. Zwei bedeutende Denkmäler in Stein. Von st. In: BaT 13. 10. 1973, S. 14, Abb.
- Stetten. O(berholzer), N(iklaus): Abseits der großen Straßen: Stetten. In: AV 7. 2. 1973, Abb.
- Stilli. F(röhlich), H(einz): Uralter Brauch neu angefaßt. Scheibensprengen in Stilli. In: AT 14. 3. 1973, S. 11; BgT 14. 3. 1973, S. 41, Abb.
- Strebel, Fritz, Kunstmaler, Brittnau. Fritz Strebel, Kunstmaler. Von ahz. In: AK 15.11. 1973, S. 12, Portr. («Der Künstler der Woche.»)

- Strebel, Karl, Historiker, Wohlen. Wohler, Anton: Dr. phil. Karl Strebel 1912-1973. Präsident der Histor. Ges. Freiamt 1945-1973. In: Unsere Heimat, Jahresschrift der Histor. Ges. Freiamt, 46, 1973, S. 5-7, Portr.
- Strengelbach. Schnarkowsky, J(ean): Der Wetterprophet Jakob Binder. In: AZ 11. 1. 1973. («Einstige Strengelbacher Dorforiginale.»)
- Schnarkowsky, J.: Der Luftschiffer mit seiner «Erfindung». In: AZ 13. 1. 1973. («Einstige Strengelbacher Dorforiginale.»)
- Schnarkowsky, J.: Marti-Sämi oder der «Schliepfe-Pfarrer». In: AZ 24. 1. 1973.
 («Einstige Strengelbacher Dorforiginale.»)
- Schnarkowsky, J.: Der alte Sprachlehrer Hürsch. Ein Dorforiginal. In: AZ 1. 3. 1973.
- Suhr. Hasler, Johann Georg: Zum Reformationssonntag. Unruhen in der Kirchgemeinde Suhr. Kirchenpolitik vor 450 Jahren. In: AT 3. 11. 1973, S. 38, Abb.
- Suhrental. Suhrentaler Sagen. In: AT und BgT 10. 9. 1973, S. 6, ill.
- Sulz. Fis(c)h(li, Ruedi:) Ein Dorf gerät in den Schmelztiegel. In: AV 10. 3. 1973, Abb.
 Tägerig. Nöthiger, Fritz: Tägerig, Dorf mit bewegter Vergangenheit. In: AV 1. 12. 1973,
 Abb.; Freiämter Kalender, 64, 1974, S. 52-53, Abb.
- Tegerfelden. Sennhauser, H(ans) R(udolf): Restaurierung der Burgruine Tegerfelden. In: Jahresschrift der Hist. Vereinigung des Bezirks Zurzach, 11, 1972/73, S. 33–38, ill.
- Thalheim. Nöthiger, Fritz: Thalheim ist reich an Kunstdenkmälern. In: AT 14. 9. 1973, Abb.
- Nöthiger, Fritz: Thalheim, Trend zur Wohngemeinde. In: BaT 11. 5. 1973, S. 17,
 Abb.; ZT 1. 9. 1973, Abb.
- Z(eller), W(illy): Der Taufstein von Thalheim. In: AK 17. 5. 1973, S. 19, Abb. («Heimatkundliche Kleinigkeiten.»)
- Turgi. Was lange währt, wird endlich gut. Der Turgemer Zonenplan. Von Kl. In: BaT 25. 4. 1973, S. 33, Abb.; AT 25. 4. 1973, S. 9; BgT 25. 4. 1973, S. 27, Abb.
- Ueken. Egloff, A(nton): Ueken in der Geschichte. In: FB 7. 9. 1973.
- Uerkheim. Uerkheim. Erholungsraum zwischen Wigger- und Suhrental. In: AT 7. 6. 1973, S. 7; BgT 7. 6. 1973, S. 7, Abb. («Aargauer Gemeinden und ihre Probleme.»)
- Uezwil. Reizvolles Zehntenhaus in Uezwil. Von Sr. In: AT 12. 3. 1973, S. 5; BgT 12. 3. 1973, S. 5, Abb.
- Zurbuchen, Max: Rätselhafte Steinsetzung bei Uezwil. In: WA 2. 3. 1973, Abb.
- Umiken. Nöthiger, Fritz: «Goldwäscherdorf» Umiken strebt in die Zukunft. Umiken, seine Probleme, Aufgaben, Eigenheiten und Geschichte. In: AV 5. 1. 1973, Abb.; ZT 24. 2. 1973, Abb.
- Unterbözberg. Fünf Weiler, eine Gemeinde. Unterbözbergs Ortsplanung auf gutem Weg. Von z. In: AT 27. 1. 1973, S. 9; BgT 27. 1. 1973, S. 37, Plansk.
- Unterkulm. Steiner, P(eter): Ein römischer Münzenschatz aus Unterkulm. In: Jahresschrift der Histor. Vereinigung Wynental, 1971/72, S. 40, 1 Taf.
- Untersiggenthal. Ziltener, Robert: «Dorfzentrum» Untersiggenthal, Utopie oder Realität? In: AV 29. 9. 1973, Abb.; BaT 29. 9. 1973, S. 40, Abb.
- Veltheim. Ein tausendjähriges Kunstdenkmal: Zur Geschichte und zur Renovation der Veltheimer Kirche. Von rb. In: AT 8. 2. 1973, S. 9; 8. 2. 1973, S. 28, Abb.

- Felder, P(eter): Zur Veltheimer Kirchenrenovation. Richtigstellung des Denkmalpflegers. In: AT 13. 2. 1973, S. 9; BgT 13. 2. 1973, S. 24.
- Nöthiger, Fritz: Veltheim, Gemeinde in voller Entwicklung. In: AV 13. 1. 1973, S. 16, Abb.
- Villigen. Information auf dem Zirkularweg. Villigens «Ausrufer» tritt ab. In: AT 7. 12. 1973, S. 35; BgT 7. 12. 1973, S. 42.
- Nöthiger, Fritz: Villigen, Dorf der schönen Brunnen. In: ZT 24. 11. 1973, Abb.
- Nöthiger, Fritz: Villigen, schöne Brunnen und Atomforschung. In: BaT 13. 4. 1973,
 S. 15. Abb.
- Schmid-Hollinger, Rudolf: Zur Pflanzenwelt des Bessersteins. In: Brugger Neujahrsblätter, 84, 1974, S. 28–80, ill.
- Villiger, Josef: J'V' über sich selbst De Schriftsteller Vom dichterischen Schaffen D Serbila. In: Freiämter Kalender, 64, 1974, S. 48–51, ill.
- Villmergen. Zeugen für Grenzstreitigkeiten: Villmerger Grenzsteine. Von sr. In: AT 30. 7. 1973, S. 6; BgT 30. 7. 1973, S. 6, Abb.
- Villnachern. Der letzte Müller und Öler von Villnachern. Von adr. In: BaT 24. 5. 1973, S. 14, Abb.
- Nöthiger, Fritz: Vom Weinbauerndorf zur Wohngemeinde. In: BaT 27. 2. 1973,
 S. 16, Abb.
- Vindonissa. Aus römischer Zeit. In: AZ 22. 3. 1973, Abb. (Urnengrab von 20 n.Ch. beim Bahnhof Brugg.)
- Prachtvolle Funde fürs Vindonissamuseum. In: BaT 17. 3. 1973, S. 17, Abb.
- Zur Vervollständigung des Lagerplanes. Archäologen graben im Königsfelder Areal.
 Von rb. In: AT 10. 5. 1973, S. 9; BgT 10. 5. 1973, S. 43, Abb.
- Wegenstetten: Wann wird weiter reguliert? Von F.K. In: AT 15. 10. 1973, S. 5; BgT 15. 10. 1973, S. 5, Abb. («Aargauer Gemeinden und ihre Probleme.»)
- Wettingen. Bericht über die ersten Renovationsetappen. Von bg. In: ZT 29. 6. 1973. (Klosterkirche.)
- Bibliothek-Kommission: Hermann Hesse in Wettingen. In: AV 17. 3. 1973, Portr.
- O(berholzer), N(iklaus): Hermann-Hesse-Abend in Wettingen. In: AV 24. 3. 1973.
- Klosterkirche Wettingen wird instand gestellt. Erste Renovationsetappe im Gange.
 Von gb. In: BgT 12. 7. 1973, S. 31, Abb.
- Meng, Heinrich: Ein neues kulturelles Zentrum in Wettingen. Zur Umgestaltung des Gluri-Suter-Hauses. In: Badener Neujahrsblätter, 49, 1974, S. 46-50.
- Stella, Mario: Beileibe kein kulturelles Niemandsland. Wettinger Chronik. In: AT
 13. 2. 1973, S. 9; BgT 13. 2. 1973, S. 27. (25 Jahre Sternsingen u.a.)
- Wettinger Holzbrücke unter Denkmalschutz. In: AT 13. 2. 1973, S. 9; BgT 13. 2. 1973, S. 27, Abb.
- Zehntenhaus von Wettingen unter Denkmalschutz. In: BgT 23. 2. 1973, S. 45, Abb. Widen. (Schulhauseinweihung von Widen, 20./21. 10. 1973. Festschrift. Widen 1973.)
 Wiggertal. Demokratischer Regionalverband. Bericht aus dem Vorstand der Regionalplanungsgruppe Wiggertal. In: AT 12. 2. 1973, S. 7; BgT 12. 2. 1973, S. 7.
- Eppler, M.: Ende der zehnjährigen Leidensgeschichte. Die Ablehnung der Variante Süd der SBB-Linie Olten-Rothrist durch den Bundesrat in der Sicht der Regionalplanungsgruppe Wiggertal. In: ZT 24. 5. 1973.

- Eppler, M.: An den Minimalforderungen festhalten. Bericht aus dem Vorstand der Regionalplanungsgruppe Wiggertal. In: ZT 7. 7. 1973.
- Eppler, M.: Ein Versuch von weitreichender Bedeutung. Bericht der Regionalplanungsgruppe Wiggertal. In: ZT 12. 9. 1973.
- Für die Zukunft arbeiten. Aus dem Jahresbericht der Regionalplanungsgruppe Wiggertal. Von rk. In: ZT 26. 5. 1973.
- Gaßmann, Jules: Gruß an die Wigger. In: Heimatkunde des Wiggertales, 31, 1973,
 S. 19-23.
- Heer, Werner: Geografisch-siedlungskundliche Betrachtung des Wiggertales zwischen Dagmersellen und Wikon. Teilauszug aus einer Studie. In: Heimatkunde des Wiggertales, 31, 1973, S. 39-45, 2 Taf.
- Heimatkunde des Wiggertales. Orts-, Personen- und Sachregister für die Jahrgänge 26-30. In: Heimatkunde des Wiggertales, 31, 1973, S. 113-127.
- Meyer, Willi: Die Marchen des Amtes Willisau. In: Heimatkunde des Wiggertales, 31, 1973, S. 25-37.
- Regionale Zentren fördern. Aus dem Vorstand der Regionalplanungsgruppe Wiggertal. Von M.F. In: AT 10. 7. 1973, S. 6; BgT 10. 7. 1973. S. 6.
- Die Umwelt als einstige Idylle. Von mdr. (Zur Veduten-Verkaufsaktion der Heimatvereinigung Wiggertal.) In: ZT 16. 5. 1973, Abb.
- Zemp, Robert: Wetterbeobachtungen im Wiggertal. In: Heimatkunde des Wiggertales, 31, 1973, S. 47-50.
- Zimmerli, Ernst: Naturschutzgebiete im Wiggertal. In: ZT 19. 2. 1973, Abb.
- Windisch. Bubulcus, H. de Vindisse und andere. Über Pfarrherren aus früheren Zeiten und über die 1500 jährige Windischer Kirchengeschichte. In: BaT 16. 5. 1973, S. 17.
- Windisch im Aufwind. Von Zi. In: BaT 23. 2. 1973, S. 17.
- S. auch unter: Brugg/Region.
- Wislikofen. Die Probstei Wislikofen im Umbau. Von Ria. In: ZT 7. 11. 1973, Abb.
- Wittnau. «Bürli, Bürli, Rai ab ...» Uraltes Brauchtum des Fasnachtsfeuers in Wittnau. Von SAS. In: AV 14. 3. 1973, Abb.
- F(röhlich), H(einz): Feuerbilder aus Hunderten von Flammen. Wittnauer Fasnachtsfeuer. In: AT 16. 3. 1973, S. 6; BgT 16. 3. 1973, S. 6, Abb.
- Wölflinswil. Mittelalterlicher Skelettfund in Wölflinswil. Von Ac. In: AT 4. 5. 1973, S. 6; BgT 4. 5. 1973, S. 6.
- Rückblende 1973. (Dorfchronik der Gemeinde Wölflinswil, Jg. 5.)
- Wohlen. Ba(umann, Jörg): Wer will Wohlen zur Stadt machen? Skeptische Gedanken zur Planungsausstellung. In: WA 16. 2. 1973, Abb.
- Ba(umann, Jörg): Auch Wohlen darf nicht mehr weiterwachsen. In: WA 16. 3. 1973.
- Brüschweiler, Werner: Wird Wohlen dabei sein? Muß Wohlen dabei sein? (Zum Zonen- und Straßenrichtplan.) In: WA 9. 3. 1973.
- Bruggisser, Guido: Am 4. Jänner 1873 reiste ein junger Wohlerbürger (Rudolf Bürgi) über den Gotthard nach Florenz. In: WA 5. 1. 1973.
- Bruggisser, Guido: Adieu, «Magasin du Nord». In: WA 9. 2. 1973, Abb.
- Bruggisser, Guido: Im Schternegarte vor 100 Johre. In: WA 25. 5. 1973.
- Daten und Fakten. Chronik 1973. In: WA 28. 12. 1973, Abb.
- Dubler, Anne-Marie: Die Brücken in Wohlen. In: WA 10. 7. 1973, Abb.

- Dubler, Anne-Marie: Das erste Wohler Strohfabrikanten-Haus. In: WA 25. 5. 1973,
 Abb.
- Dubler, Anne-Marie: Das Gemeindeland in Wohlen. In: WA 28. 8. 1973.
- Dubler, Anne-Marie: Sorge um die Erhaltung des Erdmannlisteines. (Vor 100 Jahren.)
 In: WA 19. 4. 1973, Abb.
- Dubler, Anne-Marie: Wohlens Wälder. In: WA 7. 9. 1973.
- Dubler, Anne-Marie: Die zweite Feuerspritze in Wohlen. In: WA 26. 1. 1973; Freiämter Kalender, 1974, S. 37.
- (Meyer, Walter:) Das Gasthaus zum Sternen. In: WA 19. 1. 1973, Abb. Der Gasthof zum Rößli. In: WA 26. 1. 1973, Abb. Hotel Bären. Von WA. In: WA 9. 2. 1973, Abb. («Alte Gasthäuser.»)
- (Meyer, Walter:) Zwischen Bünz und Zentralstraße. Von WA. In: WA 21. 9. 1973,
 Abb.
- Siegrist, Jean Jacques: Der Tavernenstreit zu Wohlen (1688-1692). In: Unsere Heimat, Jahresschrift der Histor. Ges. Freiamt, 46, 1973, S. 8-19.
- Wohlen in Zahlen. Von er. In: AV 8. 5. 1973.
- Wohlenschwil. Schweizerisches Bauernmuseum. Von Rbg. In: BaT 22. 9. 1973, S. 40, Abb.
- Vom Bauernkrieg zum Bauernmuseum. Von ab. In: AV 3. 2. 1973, Abb.
- Würenlos. Ein Kalksteinbruch mit Tradition. Von BT. In: BaT 17. 10. 1973, S. 34, Abb. (Muschelkalksteinbruch am Haselberg bei Würenlos.)
- Wynental. Gloor, Georges: Vorreformierte Kirchen und Priester der Dörfer und Herrschaften im Wynental. In: Jahresschrift der Histor. Vereinigung Wynental, 1971/72, S. 1-27, ill.
- Steiner, Peter: Bergsiedelungsnamen im Oberwynental. In: Jahresschrift der Histor.
 Vereinigung Wynental, 1971/72, S. 34-37.
- Zeller, Christian Heinrich. S. unter: Beuggen.
- Zimmermann, Johann Georg. J'G'Z's nachgelassene Gedichte. Hg. und eingel. von Carl Hummel. In: Brugger Neujahrsblätter, 83, 1973, S. 61-106, 1 Portr'taf.
- Zofingen. Als Zofingen noch «problemlos» war. Fotos 19./20. Jh. In: ZT 8. 9. 1973, Abb.
- Blum, Kurt: Basel-Zofingen-Luzern-Gotthard-Chiasso. Zur Schrift «Zofingen und seine Transitstraße, freimütige Stimme einiger Bürger». In: Zofinger Neujahrsblatt, 59, 1974, S. 87-94, Abb.
- Blum, Kurt: Vor 100 Jahren verschwand der Zofinger «Bärenhof». In: ZT 9. 8. 1973,
 Abb.
- (Blum, Kurt:) Weiterbildung für Archäologen. Beginn der Rettungsarbeiten in Zofingen. (Restaurierung der 1926 entdeckten römischen Mosaikböden und der darüber errichteten Schutzbauten. Von KBZ. In: TA 20. 6. 1973, S. 6; BgT 20. 7. 1973, S. 6, Abb.; ZT 20. 7. 1973.
- (Blum, Kurt:) Zofingen und der Untergang der Alten Eidgenossenschaft. Wie die Freikompagnie gegen die Franzosen kämpfte. Von KBZ. In: AT 9. 4. 1973, S. 9; BgT 9. 4. 1973, S. 7, Abb.; ZT 5. 3. 1973, Abb.
- Greiner-Schumacher, Hans: Ein Kuriosum aus der Zeit des Überganges. In: Zofinger Neujahrsblatt, 59, 1974, S. 83-86, Abb. (Inschriftplatte aus Bellelay von 1787 im Zofinger Museum.)

- Greiner, Hans: Mandeln & Zucker-Marzipan. Marzipan-Zinnformen aus dem 19. Jh. In: ZT 3. 8. 1973, Abb.
- Greiner, Hans: Millefiori-/Tausendblumen-Gläser im Zofinger Museum. In: ZT 23. 6. 1973, Abb.
- Greiner, Hans: Soldatentaschentücher (aus dem Museum Zofingen). In: ZT 9.4.1973,
 Abb.
- Greiner, Hans: Das Werkzeug ward Kunstwerk. In: ZT 24. 8. 1973, Abb.
- Hämmerle, E.: Der Brand an der oberen Ringmauer in Zofingen im Jahre 1755. In: ZT 28. 9. 1973, Abb.
- 100 Jahre Siegfried AG, Zofingen. Von der Rezeptur-Apotheke zur pharmazeutischen Industrie. Von P.H. In: AZ 30. 3. 1973, Abb.
- 120 Jahre alte Amtshäuser in Zofingen renoviert. Von -hr-. In: AZ 16. 2. 1973, Abb.
- Kilchmann, Hans: Zofingen im Jahre 1873. Ein Zeitbild, geordnet und zusammengestellt aus Protokollen, Akten und Zeitungen aus dem Jahre 1873. In: Zofinger Neujahrsblatt, 59, 1974, S. 45-76, Abb. («Zeitbilder», 15. Folge.)
- Pletscher, R.: Zofinger Römerböden in der Restauration. In: ZT 12. 9. 1973, Abb.
- Das «Tannergut» wird abgebrochen. Zofingen verliert eine weitere typische Landvilla.
 Von mdr. In: AT 3. 4. 1973, S. 5; BgT 3. 4. 1973, S. 5, Abb.
- Weber, Rudolf: Zofinger Glockenpredigten. Zofingen 1973.
- Zofingen restauriert seine römischen Mosaiken. Von mdr. In: AK 10. 1. 1973, S. 6,
 Abb.
- Der Zofinger Kommers- oder «Disteli-Becher». (Ein Geschenk der «Zofingia» an ihre «Bundesstadt» aus dem Jahre 1834.) Von mdr. In: ZT 30. 6. 1973, Abb.; BaT 18. 7. 1973, S. 11, Abb.; AT 23. 7. 1973, S. 7; BgT 23. 7. 1973, S. 7, Abb.
- Die Zofinger und ihre Stadt. Von rk.: Das Ergebnis der Bevölkerungsumfrage 1973.
 In: ZT 25. 4. 1973. Die Altstadt soll erhalten bleiben. In: ZT 26. 4. 1973. Vergangenheit und Zukunft, regionale Zusammenarbeit. In: ZT 27. 4. 1973.
- Zofingen/Bezirk. Tabakanbau nun auch im Bezirk Zofingen. Von P.H. In: ZT 22. 8. 1973, Abb.
- Zschokke, Heinrich. A(eschbach), G(ustav): Aarauer Memoiren aus dem letzten Jahrhundert (1): Ein unheimlicher Gast. Das Schicksal des Abgeordneten Forestier. In: AT 13. 8. 1973, S. 26, Abb. (Nach Heinrich Zschokke.)
- A(eschbach), G(ustav): Aarauer Memoiren aus dem letzten Jahrhundert, 2:
 Ein aargauischer James Bond: Der Fall Windly. In: AT 20. 8. 1973, S. 30;
 BgT 20. 8. 1973, S. 9, Abb. (Episode aus Z's Tätigkeit als helvet. Regierungskommissär.)
- A(eschbach), G(ustav): Aarauer Memoiren aus dem letzten Jahrhundert, 3: Kriminal-kommissar Zschokke. Vertreter der helvetischen Regierung im Tessin. In: AT 27. 8. 1973, S. 29; BgT 27. 8. 1973, S. 9, Abb. (Nach Z's «Denkwürdigkeiten».)
- Basler, Otto: Zum 125. Todestag von Heinrich Zschokke. 27. 6. 1848. In: AT 27. 6. 1973, S. 13; BgT 27. 6. 1973, S. 13, Abb.
- Zurzach. Basler, Werner: Tenedo Zurzach in der römischen Zeit. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 15-28, ill., 2 Kartentaf.
- Ein Baudenkmal von nationaler Bedeutung gerettet. Von b. In: ZT 21. 11. 1973,
 Abb. (Römerkastell.)

- Burgauer, Arnold: Zeugen aus längst vergangener Zeit. In: BaT 24. 3. 1973, Abb. (Im Messemuseum.)
- Fischer, Reinald: Ein Familienbild des Zuger Malers Kaspar Letter im Pfarrhaus von Zurzach. In: Jahresschrift der Histor. Vereinigung des Bezirkes Zurzach, 11, 1972/73, S. 39-41, ill.
- Eine goldene Zechine des Belagerers von Wien (im Messemuseum). Von r. In: ZT 5. 9. 1973.
- Hartmann, Martin: Archäologische Untersuchungen auf dem Areal «Hirschen» in Zurzach. In: Jahresschrift der Histor. Vereinigung des Bezirks Zurzach, 11, 1972/73, S. 30-32, ill.
- Innenrenovation der Verenakirche. Zur Geschichte der St.-Verena-Kirche. Von kn. In: BaT 5. 5. 1973, S. 44, Abb.
- Das Kastell in Zurzach wird restauriert. Grabungen bei der Badener Römerstraße und auf dem Kirchlibuck. Von rb. In: BgT 18. 8. 1973, S. 47, Abb.
- Porta Tenedo, neue Attraktion in Zurzach. Restaurierungsarbeiten auf dem «Kirchlibuck» abgeschlossen. Von G.A. In: AT 20. 11. 1973, S. 31; BgT 20. 11. 1973, S. 31, Abb.; AV 22. 11. 1973, Abb.
- Zurzach, Kurort mit interessanter Geschichte. Von mara. In: AV 29. 3. 1973, Abb.
- Zwischen «Adelboden» und «Geißenmeierei». Ruinen im Unterflecken. Von blg. In: AT 13. 4. 1973, S. 9; BgT 13. 4. 1973, S. 43.
- Zurzach/Bezirk. Wandern zwischen Aare und Rhein. Eine Wanderkarte als Gemeinschaftswerk der Gemeinden Döttingen, Klingnau, Koblenz, Rietheim und Zurzach... Von e/r. In: BaT 2. 1. 1973, S. 31, Abb.
- Welti, Hermann J.: Die Gemeindewappen des Bezirks Zurzach. SA aus: Jahresschrift der Historischen Vereinigung des Bezirks Zurzach, 11, 1972/73.
- Widmer, Hanspeter: Zurzach verlor die eigene Zeitung. In: AT 3. 1. 1973, S. 7; BgT 3. 1. 1973, S. 27. (Abriß der Zeitungsgeschichte seit 1841.)